

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Madrid.—Viernes 5 de Abril de 1918.

Ediciones Mañana, Tarde y Noche.

EL TERCER ESFUERZO ALEMÁN EN PICARDIA

HA COMENZADO UNA NUEVA BATALLA

OTRA VEZ

Ayer atacaron nuevamente los alemanes al Este y al Sudeste de Amiens. Contra los franceses emplearon once divisiones, desfilando por la región de Montdidier (Nordeste de Montdidier). Además, empujaron violentamente en el sector británico. Naturalmente, cuando escribimos estas líneas la nueva batalla está en su apogeo y es imposible predecir nada. En el parte germano de las once de la noche se afirma que ha sido bombardeado Reims. Pero no se trata de Reims ahora. Reims está en la Champaña, y la batalla de ayer se libraba en la Picardía.

Los ingleses afirman que rechazaron completamente a los germanos en su derredor—donde se unen con los franceses—y en su centro, y que retrocedieron ligeramente en su izquierda (Hamel), a orillas del Somme. Aseguran asimismo que una columna que atacó por el Ancre en Albert no logró ninguna ventaja.

Los franceses cuentan que fracasó la tentativa germana de romper su frente. Como balance de la batalla dan dos aldeas cogidas por los alemanes en la zona de Moreuil. Y hacen notar que siguen ellos poseyendo las alturas que las dominan. Esas aldeas son Morisel (junto a Moreuil) y Maily-Rameval. Detrás de Morisel hay una cota de 104 metros, y al Sudeste de Maily-Rameval otra de 103. A ambas deben referirse los franceses. Entre dichos pueblos se alzan dos cerros de 64 y 86 metros de elevación. La distancia desde Morisel a Maily-Rameval es de dos kilómetros ochocientos metros. El avance germano, en profundidad, no ha llegado a un kilómetro en esta parte del campo de batalla.

Más abajo, en Grivesnes, los franceses han conservado el burgo, después de varias horas de lucha terrible, y hasta han progresado algo, según aseguran. En torno de Grivesnes hay dos bosquecillos y colinas de escasa cota.

Como puede verse por el estudio de los puntos esenciales del ataque alemán, las tropas del Kaiser pretendieron ayer apoderarse de la línea del Ancre. Claro es que cometieron también por el Somme, pero, sin duda, este último asalto—y la operación excéntrica del Ancre, emprendida simultáneamente—tenían el carácter de maniobras para la fijación de las reservas enemigas.

Por cierto que los franceses, el miércoles, y la noche del miércoles al jueves, realizaron diversas exploraciones en el Somme, la Champaña y la Lorena. Foch ha querido enterarse de lo que ocurre en el centro y la izquierda germánicas.

La línea francesa del Oise no se ha movido en el bosque de Coucy. Y esto habrá que tenerlo en cuenta para el caso de que la batalla se corra al Este, por la región del Aisne. Los alemanes están en Chauny, pero sus enemigos les amenazan de flanco. Semejante situación no puede prolongarse mucho. Hay entre Chauny y el bosque de Saint Gobain, demasiadas posibilidades tácticas y estratégicas para que Foch se resigne indefinidamente a una calma absoluta en esas comarcas forestales.

El generalísimo de generalísimos de los aliados es partidario de la ofensiva. Mas la ofensiva requiere ocasiones propicias. Probablemente, no piensa emprenderla hasta que sus adversarios hayan utilizado, en los ataques a fondo, la mayoría o la totalidad de sus reservas de choque. Tiene razón para obrar así. Un enemigo, que trata por intenciones estérilmente costoso que dispone, a retaguardia, de masas intactas, preparadas a la irrupción de un día.

Estamos en el décimosexto día del formidable empuje germano. No se registró todavía la ruptura estratégica. Espere...

artillería. A pesar de los esfuerzos diez veces repetidos, no han conseguido los alemanes, a costa de sangrientos sacrificios, más que ganar algunos centenares de metros de terreno y recuperar las aldeas de Maily-Rameval y de Morisel, del cual ocupan los franceses las alturas inmediatas. Grivesnes, atacado con particular violencia, ha quedado en poder de las tropas francesas, que después de haber rechazado todos los asaltos, han contraatacado vigorosamente, realizando progresos en ese punto. Gran actividad de ambas artillerías entre Montdidier y Lassigny. (T. S. H.)

Inglatera.—Carnarvón, 4.—Comunicado de la mañana.—Durante la noche fué arrollado un puesto de ametralladoras alemán en las inmediaciones de Hebuterne por nuestras tropas, que se apoderaron de la ametralladora. En otros puntos del frente de batalla han sido hechos algunos prisioneros alemanes. Aparte alguna actividad artillera de los alemanes en diversos puntos del frente, así como en la carretera de Menin y sector de Paschendale, no hay nada más que comunicar. (T. S. H.)

Inglatera.—Carnarvón, 4.—Comunicado de la noche.—Esta mañana, y después de una violenta preparación de artillería, pronunció el enemigo un vigoroso ataque en todo el frente comprendido entre los ríos Somme y Avre. En la derecha y centro de la línea británica fué rechazada la infantería alemana; pero en la izquierda el peso del asalto consiguió hacer retroceder a nuestras tropas ligeramente en las inmediaciones del pueblo de Hamel, en la orilla meridional del Somme. Continúan los combates en esa zona.

En las primeras horas de la tarde fué también atacada nuestra línea al Oeste de Albert, siendo completamente rechazado el asalto. (T. S. H.)

Italia.—Coltano, 4.—En el frente de Loreta ha habido actividad de nuestras patrullas y acción simultánea de ambas artillerías. En Malga Giomella (Tonale) y en el monte Spioncino fueron puestos en fuga núcleos de fuerzas enemigas. Al Sur de S. Dona hubo cañoneo a través del Piave. En Vecchia-Gretitaport se cambió vivo fuego de fusilería. Nuestros aviadores incendiaron un globo cautivo enemigo en Leobbi. (T. S. H.)

Alemania.—Nauen, 4.—Hemos bombardeado Reims. (T. S. H.)

Turquía.—Viena, 4.—Frente de Palestina. El avance de los ingleses en la orilla oriental del Jordán ha fracasado, habiéndose convertido en una gravísima derrota. Nuestras tropas avanzan victoriosamente, causando al enemigo graves pérdidas. La obstinada resistencia del enemigo ha sido dominada en todas partes. Bajo la dirección del coronel Essad fué conquistado desde el Norte el paso del Wadi Abiri; el Saet ha sido recuperado, y en el avance se ha llegado a la carretera de El Sef. Los refuerzos que acudieron precipitadamente a auxiliar a los ingleses fueron cañoneados por nuestra artillería y dispersados por nuestra caballería, que cargó brillantemente. También por Oriente está la persecución del enemigo en su apogeo.

Nuestras escuadrillas de bombardeo, a pesar de las adversas condiciones atmosféricas, atacaron los campamentos enemigos del Jordán y de Jerich muy eficazmente. Al Oeste del Jordán, en determinados puntos, gran actividad de la artillería y combates de patrullas. Las tropas nuestras, que se encuentran en la inmediata proximidad del río, atacaron con éxito hacia el Sudoeste. Por lo demás, no hay nada que comunicar. (T. S. H.)

LA OFENSIVA ALEMANA

Comentarios de la Prensa francesa.—París, 4.—La Prensa de esta mañana publica los siguientes comentarios: «El teniente coronel Rousset dice en «Le Petit Parisien» que es característico el hecho de que los alemanes se reconocen ya impotentes para modificar el vastísimo y extraño plan que tenían. Esto indica el comienzo de la parálisis de maniobras consecutivas para realizar efectos desordenados que no han alcanzado ningún fin. Nosotros, dichosamente, no seguiremos su ejemplo, porque de no ser así, Foch no hubiera terminado con la frase tan llena de confianza que dirigió anteayer a Orlando.»

El comandante Civreux dice en «Le Matin»: «Todas las suposiciones sobre la forma en que se desarrollará la batalla en su nueva fase próxima son gratuitas, en vista de la multiplicación de hipótesis que pueden realizarse los altos mandos. Sin embargo, se puede calcular, en vista de la situación general, que el esfuerzo principal alemán en el campo de batalla actual se dirigirá hacia Doullans.»

El general Berthaut escribe en «Le Petit Journal»: «Si la ofensiva concluye sin que aún tomemos nosotros la contraofensiva, es muy probable que veremos retroceder al enemigo. De todas maneras, es cierto que no adoptará tal determinación antes de renovar sus esfuerzos y emplear todos los medios de que dispone.»

El hecho de que los alemanes construyan trincheras, demuestra que tienden a limitar su retroceso e impedir que éste sea brusco y hasta un límite imprevisible.

Creo que éste es el verdadero motivo, y que no tratan de conservar la forma muy defectuosa de su línea actual. Es la única forma de conservar una base para un nuevo esfuerzo, y en caso de fracaso tener una línea para su retaguardia.»

«La Liberté» dice:

«Es evidente que el plan primitivo concebido por el Estado Mayor alemán cuando tomó la ofensiva el 21 de marzo era demasiado vasto. Tenía dos objetivos: el empuje hacia París y hacia el mar.»

Después de haber destruído los primeros obstáculos, este plan tropezó con una resistencia tal, por parte de los aliados, que los alemanes se vieron obligados a detenerse, impotentes para romper la resistencia que encontraban en su camino.

De todas maneras, se puede prever que el enemigo tratará de nuevo de conseguir su objetivo y que renovará sus esfuerzos, y por lo tanto, la calma relativa que actualmente reina en el frente no es mas que transitoria.

Es muy verosímil que la batalla no tardará en reanudarse.

Seguramente un duelo de artillería violentísimo se entablará muy pronto cuando de una y otra parte los dos adversarios se crean con fuerzas para volver a entablar la batalla.

El comunicado de ayer por la tarde parece indicar que el duelo ha empezado ya. No hay duda ninguna que los alemanes, maestros en preparar grandes operaciones, no lo son tanto cuando se trata de efectuar restablecimientos impuestos por las circunstancias. Para esto les falta ductilidad y habilidad.

Esto es importantísimo, porque más que nunca, en los días venideros, la habilidad en la maniobra dominará la situación y tendrá más importancia que el poder del número y la calidad del material.

La confianza de los aliados respecto a la segunda fase de la gran batalla que va a comenzar, si no ha convezado ya, es completamente inquebrantable y está sintetizada en esta frase del general Foch, en el telegrama que ha dirigido al Presidente del Consejo de ministros italiano: «Tengo una confianza absoluta en el triunfo final, cuyo progreso se está afirmando desde hoy de día en día.» (Agencia Radio.)

Regreso de Clemenceau.—París, 4.—Las operaciones en el frente de Mont Didier y Amiens han experimentado una gran tranquilidad, debido sin duda a la nueva concentración alemana. Clemenceau ha regresado del frente y se ha mostrado muy satisfecho y más confiado que nunca. (Agencia Radio.)

INGLATERRA Y GRECIA

El Rey de Inglaterra envía una condecoración al Rey de Grecia.—Atenas, 4.—El duque Connaught, tío del Rey de Inglaterra, entregó esta mañana en una solemne ceremonia, y en nombre del Rey Jorge, la insignia de la gran cruz de la Orden del Baño al Rey Alejandro, y dijo:

«Estoy encargado por el Rey de Inglaterra de entregaros la insignia de la Orden más notable de Inglaterra, como prueba de la simpatía y amistad de la Gran Bretaña hacia Grecia, nación amiga y aliada, y hacia su Rey.»

El Rey Alejandro contestó:
«Me han conmovido vuestras bellas palabras y la entrega de la gran Orden, que agradezco al Rey Jorge y a la noble y gloriosa nación inglesa. Estad seguro de que la poderosa Inglaterra encontrará en la nación helénica y en mi persona una aliada fiel y amiga. La nación en que reino hace votos por la grandeza de Inglaterra, y hará todo lo posible para responder a los nobles sentimientos del pueblo inglés.»

Ayer tarde el Rey ofreció un banquete al duque. Mañana se pasará revista militar en los Campos de Merzo, en su honor. (Agencia Radio.)

Esperando nuevos acontecimientos.—París, 4.—Los periódicos expresan confianza en que cuando el enemigo haya llegado al punto necesario de agotamiento, las reservas de los aliados, bien manejadas y dirigidas, les darán un golpe que les será difícil resistir.

El «Echo de París» dice que es cierto que el enemigo está preparando el dar nuevo golpe, probablemente contra el frente británico, en dirección a Amiens, y los comandantes de las fuerzas están consolidando las posiciones en el actual momento de calma. (T. S. H.)

ACONTECIMIENTOS EN EL MAR

Movimiento de buques ingleses.—Carnarvón, 3.—Resultado de la campaña submarina en la semana que terminó el día 30.—Llegadas de buques, 2.461. Salidas, 2.379. Buques británicos de más de 1.600 toneladas hundidos, 6, incluyendo uno que corresponde a la semana que terminó el 16; de menos de 1.600 toneladas, 7, incluyendo un velero de 100 toneladas y un buque que corresponde a la semana que terminó el 23. Atacados infructuosamente, 15, incluyendo uno que corresponde a la semana que terminó el 23. Buques pesqueros hundidos, 5, incluyendo uno que corresponde a la semana que terminó el 23. (Agencia Radio.)

Movimiento de buques en Francia.—París, 4.—En la semana que ha terminado el 30 de marzo, a las doce de la noche, el movimiento de barcos mercantes de todas las nacionalidades, superiores a 100 toneladas, en puertos franceses, exceptuando los barcos de pesca y de cabotaje local, son: entradas, 1.170; salidas, 1.005.

Barcos mercantes franceses hundidos por submarinos o minas: de 1.600 toneladas en adelante, cero; inferiores a 1.600 toneladas, cero.

Barcos mercantes franceses atacados, sin éxito, por submarinos, cero.
Barcos de pesca franceses hundidos: ocho. (T. S. H.)

Torpedeamiento de un barco inglés.—Lisboa, 4.—Un submarino alemán ha torpedeado, a seis millas de la playa de Eiriceira, el barco de vela inglés *Valanga*.

Los tripulantes pudieron abandonar el buque, dirigiéndose a la playa; pero a unos 20 metros de llegar, volcó el bote, pereciendo ahogados el capitán y cuatro tripulantes del velero. (Agencia Radio.)

Estadística italiana de la guerra submarina.—París, 4.—Telegrafía de Roma:

«Durante la semana terminada el 30 de marzo, a las doce de la noche, las entradas en puertos italianos han sido de 381 barcos mercantes de todas las nacionalidades, con un tonelaje bruto de 264.702 toneladas, y las salidas, de 360 barcos con 265.620 toneladas, sin contar los barcos de pesca y de pequeño cabotaje. Las pérdidas de barcos italianos en todos los mares han sido de tres vapores de más de 1.500 toneladas; un velero de más de 100 toneladas y nueve veleros de menos de 100 toneladas.» (T. S. H.)

Restos de naufragios.—Ferrol, 4.—El ayuntamiento de Marina de Santa Marta ha recibido noticias de que unos pescadores hallaron a la altura del cabo Prior diversos efectos, que se supone que pertenecen al naufragio de algún buque, ocurrido en estas costas.

No se sabe si se trata de un torpedeamiento ó de un naufragio por el durísimo temporal reinante.

ESPAÑA Y LOS BELIGERANTES

Un deseo del cardenal Amette.—París, 4.—El cardenal Amette ha conferenciado con el Sr. Quiñones de León, encargado de expresar el sentimiento del Rey con motivo del atentado del Viernes Santo a una iglesia de París. (Agencia Radio.)

El matrimonio secundario

(DE NUESTRO REDACTOR EN LONDRES)
30 de marzo.

La prolongación de la guerra no ha producido una revolución en Alemania, pero sí algo peor, el «imposibilismo» de las masas populares, por cuya palabra ha de entenderse el convencimiento de que todo es imposible, lo mismo la revolución que la victoria, la reforma de las instituciones del país que la vida misma. El pueblo alemán se siente gobernado por un Gobierno implacable é irrestible, contra el cual se siente impotente. Este Gobierno se halla a su vez confrontado por una tarea, la de vencer al Mundo entero, que es superior a las fuerzas humanas, y en la que ha de sucumbir finalmente. Y el resultado de este doble convencimiento es un pesimismo moral que, de una parte, ha centuplicado la criminalidad en el país y, de la otra, ha inducido al pueblo alemán, y sobre todo a la parte protestante del pueblo alemán, a prescindir de tener hijos hasta tanto, por lo menos, que la guerra se acabe.

Al objeto de combatir este suicidio de la raza, fué repartido hace ya tiempo por las trincheras alemanas y por millones de ejemplares y gratuitamente un folleto escrito por un tal Karl Hermann Torges, editado por Oskar Müller, de Colonia, y titulado: «El matrimonio secundario como medio único para la rápida formación de una nueva y poderosa fuerza militar y para el ennoblecimiento de la moralidad». Lo interesante es que se trata de un folleto repartido gratuitamente en las trincheras, y, por lo tanto, merced del apoyo oficial, que no sólo ha autorizado su difusión, sino que habrá tenido que costearla. El folleto ha sido leído a estas horas por la mayor parte de los hombres de Alemania, y no habrá tardado en ser leído también por las mujeres.

Y lo que en este folleto viene a proponerse es la introducción general del adulterio para fomento de la natalidad. Cada esposa debe dar a su marido permiso para tener comercio matrimonial con la mujer de algún amigo, y cada hombre debe permitir que su mujer haga vida común con otro hombre, siempre que se trate de un hombre casado. Tal es el proyecto. El autor se promete que... «De este modo se resuelve nuestro gran problema nacional, el de alcanzar una rica descendencia. Y se consigue de añadidura el saneamiento moral de nuestra nación. Y como sacrificio, no hay que aportar otro que el de nuestras actuales opiniones sobre moralidad, que no se hallan exentas de dudas.»

Una vez deshechas las objeciones que opongan estas actuales opiniones morales (y para deshecharlas se propone el autor obtener el apoyo de las mujeres y del clero, del clero luterano, se entiende, además del apoyo del Estado), será posible: «No tan sólo que Alemania mantenga su actual elevada posición moral, sino también contrarrestar en el porvenir con fuerzas propias el avance del creciente número de enemigos.» El autor no se contenta, por lo visto, con que su país se anexe a sesenta ó setenta millones de eslavos. No se fia de los eslavos. Quiere que haya en Alemania cien ó doscientos millones de alemanes de pura, aunque adúltera, sangre alemana.

Lo curioso es que este proyecto ha encontrado también defensores entre el menguante número de germanófilos de Suiza. Un señor Bopp de Bülach ha llegado a afirmar que en

la Edad Media había sancionado el Papa este matrimonio secundario. Y esta afirmación ha obrado la virtud de colmar la paciencia de un periódico católico de Suiza, el *Aargauer Volksblatt*, que se publica en la ciudad de Baden, en el cantón de Aargau, bañado por el Rin, quien dice a Herr Bopp que es la más miserable de las calumnias la que afirma que el Pontificado en tiempo alguno ha sancionado la marranería que propone Herr Torges: «Todo el mundo civilizado tiene que alzarse indignado contra esta proposición que se hace al pueblo alemán, con el beneplácito de sus autoridades.» «Los Papas han sacrificado pueblos enteros a la santidad del matrimonio, y jamás han abandonado un principio a los deseos de una nación.»

Y el periódico del cantón de Aargau se ha alzado contra la nueva idea, con un espíritu que prueba que la indignación moral no es sentimiento que haya desaparecido de la conciencia humana. Empieza afirmando que no es verdad que el matrimonio no se proponga otro objeto, que la reproducción de la especie, sino que se propone unir a dos seres humanos en permanente amor y fidelidad y guardarles de aberraciones sexuales. «El fin primordial del matrimonio es la recíproca ayuda moral, la fe ayuda mutua para el perfeccionamiento humano; y el implorar del Señor de la Vida los gozos paternales es sólo su fin secundario.» El contubernio de dos matrimonios no podría autorizarlo la Iglesia católica sin dejar de ser católica.

Pero la proposición alemana es además «de un desdén brutal hacia la dignidad del sexo femenino». «Sólo hombres brutales, moralmente bárbaros, ven en la mujer meramente a la paridora de hijos.» «Esto es prostituir y rebajarla a ser un mero instrumento de los fines del Estado; y los derechos individuales están muy por encima del Estado.» «Hay que pensar con una grosería abominable cuando se intenta que una mujer reconozca a una concubina, y haga así traición a su propio amor. Una patria que exija semejante sacrificio no es digna de ningún respeto, ni de ninguna fidelidad, y un patriotismo que no arde en un corazón puro es una llama en la boca de un dragón.» «La finura tierna del alma femenina no tolera el doble matrimonio sin agostarse, sin corromperse moralmente. El honor femenino es más sensitivo que el del Gobierno alemán, y una mujer que aceptase lo que de ella se pide merecería el homenaje caballeresco que debemos a todas las mujeres nobles.»

El diario católico continúa mostrando cómo este segundo matrimonio, precisamente porque llenaría de amargura el corazón de la mujer legítima, privaría a los hijos de ésta del mayor presente que los hombres debemos al amor de Dios, y por el cual nunca podremos darle bastante las gracias de rodillas: el de una madre buena y amorosa. Y tampoco los hijos de la mujer secundaria podrán honrar a ésta como nosotros honramos a la nuestra. Y no hay que decir nada del hombre que tolere el adulterio de su mujer, al solo objeto de aumentar los soldados de su Gobierno. Ese hombre no puede ya ni respetarse a sí mismo ni respetar a su mujer.

El periódico suizo se felicita de que en Austria se ha prohibido inmediatamente la circulación del folleto que hace la apología del matrimonio secundario, y eso a pesar de que Austria ha perdido más hombres que Alemania en esta guerra. En Alemania, por el contrario, no se ha alzado una voz solemne de protesta contra el folleto. Y ello a pesar de que «semejante propaganda constituye una vergüenza imborrable y reveladora de un Estado materializado y totalmente apartado de las culturas cristianas.»

Pero de entre los comentarios que dedica el periódico de Baden a condenar esa vergüenza, nos limitaremos a reproducir el siguiente: «Es muy serio esto de que una nación quiera apelar a tales medios para imponer su predominio sobre Europa, y que ya destine las vidas aún no nacidas a una futura matanza de pueblos. Esta teoría prueba más que todo lo restante, que tienen razón aquellas naciones que afirman que el pueblo alemán debe librarse, con ocasión de una derrota decisiva, de la hegemonía prusiana y apartarse de la posibilidad de preparar a la Humanidad otro baño de sangre tan espantoso como el de ahora.»

No sabía que se pensara de este modo en el cantón de Aargau. Porque se trata de uno de los cantones suizos donde se habla solamente el alemán. Del alemán he traducido las palabras que van entre comillas. Pensadas, escritas y leídas en alemán por hombres de sangre y habla y cultura alemanas, tienen mucha más importancia que los comentarios que pudiera dedicar un latino a esa sucia idea del matrimonio secundario. Jamás se habrían escrito sino al calor de la indignación moral que tiene que sentir un alma católica al advertir que la gula de Prusia está conduciendo a los pueblos de Alemania al paganismo del Norte, que consiste esencialmente en el culto de la fuerza, así como el paganismo del Sur consiste principalmente en el culto del placer. «Mas por encima de los éxitos y fracasos de una nación—escribe el periódico católico de Baden—están los éxitos y fracasos de la sociedad humana y, sobre todo, los del orden moral.»

RAMIRO DE MAEZTU

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

EL ASUNTO DEL DIA

ACTO SIMPÁTICO

Ha celebrado Cataluña el cuarto homenaje a la vejez. Esta institución ha echado ya fuertes raíces en aquella región y viene a constituir anualmente—justo es decirlo—una magnífica demostración de la cultura catalana.

Porque prueba y no pequeña de cultura es el enaltecimiento de la ancianidad, cuando lo que se celebra es el declinar glorioso de vidas que si fueron oscuras no dejaron de consagrarse por entero al trabajo y al bien, a la propia dignificación y al mejoramiento de la colectividad.

Es el extremo opuesto al estado de salvajismo de aquellas islas famosas donde los hijos devoraban a los padres ancianos por considerárelos un peso inútil, una rémora insoportable, un despojo de vida.

La ancianidad es respetable por muchos conceptos. A ningún guerrero actual le ocurre destruir como cosa despreciable los trofeos de viejas victorias, que antes bien conservan afanosos como supervivencias de glorias prefritas. Los hombres, guerreros de la vida, obligados están también a guardar veneración a los que si perdieron las energías con la edad cumplieron cuando Dios lo quiso el papel de fuertes eslabones en la cadena que va formando la sucesión de generaciones.

Esos actos de homenaje a la vejez que estos días han tenido lugar en Lérida y Almacellas, honran a Cataluña, como los que en años anteriores hubieron de celebrarse en otras poblaciones catalanas.

De desear sería que tan admirable institución se extendiese por toda España.

Obras sociales tan plausibles como esa deben ser modelo para los demás.

HACE MEDIO SIGLO

Día 5 de abril de 1868.—Es positivo que el conde de Bismarck ha enviado una nota a los agentes diplomáticos de Prusia en el Extranjero. Esta nota se reduce a tres puntos:

- 1.º Que el Príncipe Napoleón no tenía ninguna misión política.
- 2.º Que la corte de Prusia y los altos personajes del Gobierno han obrado conforme a su rango y sincera simpatía.
- 3.º Que las relaciones de Francia y Prusia, llenas de cordialidad, excluyen por lo mismo toda idea que no sea completamente pacífica.

(De La Correspondencia de España.)

LOS CRÍMENES DE LA LOCURA

Tres niños estrangulados. Zaragoza, 4.—Noticias recibidas del pueblo de Inoies dan cuenta de un espantoso suceso ocurrido en aquella localidad, en una casa de campo y del que han sido víctimas dos niñas llamadas Fe y Eloísa Moreno Bravo, de ocho y cinco años, respectivamente, y un niño llamado Pedro Castillo Moreno, de cuatro meses.

Las tres criaturas han aparecido estranguladas en la referida casa.

Tiense como presunta autora del triple crimen a Francisca Moreno Bravo, hermana de las niñas y madre del niño. Supónese que cometió los horribles hechos en un momento en que se hallaba bajo la influencia de un ataque de enajenación mental.

La pobre mujer padece desde hace tiempo de anemia cerebral.

EN BARCELONA

La Asamblea jurídica

Barcelona, 4.—Ha sido inaugurada la Asamblea de organización jurídica.

Han asistido las autoridades y muchos asambleístas.

El presidente de la Mancomunidad pronunció un elocuente discurso, enalteciendo el objetivo de la Asamblea.

A continuación hablaron los Sres. Martí, representante de Mallorca; Arbisu, de Navarra; Zarquivar, de Guipúzcoa; Monserr, de Zaragoza; Sanz, de Galicia; Durán, de Valencia; Oletore, de Alava, y Galarza, de Vizcaya.

Fue elegida la Mesa definitiva y se levantó la sesión inmediatamente.

Consagración de un obispo

Llegada del nuncio.

Almería, 4.—Llegó el nuncio, que fue recibido en la estación por numeroso público y las autoridades.

Una compañía del regimiento de Córdoba le rindió honores.

El nuncio ocupó un landó de D. Esteban Jiménez, con el obispo, el gobernador y el alcalde.

La comitiva recorrió varias calles, que estaban engalanadas y llenas de público.

En la catedral fue recibido por el Cabildo y entró bajo palio.

Las varas las llevaban varios concejales. Luego se cantó el Te Deum y en el palacio arzobispal hubo recepción.

Una compañía del regimiento de Córdoba dará guardia al nuncio durante su estancia en esta.

El Ayuntamiento de Barbastro.

Ha llegado hoy el abogado consistorial, don Salvador Mediano, que trae la representación del Ayuntamiento de Barbastro en la consagración del nuevo obispo.

Terminada la recepción, fué obsequiado el nuncio con un concierto, dado por la Banda municipal.

El banquete oficial.

Mañana se celebrará el banquete oficial en el palacio arzobispal, al que concurrirán las autoridades y representantes de las fuerzas vivas.

Asistirán cincuenta comensales.

ARAGON

El conflicto del pan.

Zaragoza, 4.—Noticioso el gobernador de que los tahoneros iban a subir el precio del pan por haber aumentado el de las harinas en dos pesetas los 100 kilos, llamó a su despacho al presidente de la Agrupación de harineros, el cual le prometió reunir mañana al gremio para tratar de la subida de los precios.

El gobernador dijo que está dispuesto a obrar con energía, y que caso de continuar el alza de las harinas, que considera injustificada, conjurará por todos los medios el alza del pan.

Llegada del capitán general.

Huesca, 4.—Ha llegado en automóvil el capitán general de la región, D. Arturo Alsina, acompañado de los generales Sres. Quinto Vives y Ardanaz, con objeto de revisar las tropas de Artillería y examinar los locales destinados a cuarteles y las obras de construcción del cuartel de San Juan.

Se les ha tributado a los expedicionarios un entusiasta recibimiento, con asistencia de las autoridades.

El Municipio le ha obsequiado con un banquete.

El comercio cerró sus puertas en señal de gratitud por haberse concedido a esta guarnición un batallón.

Los referidos generales regresan esta tarde.

CANARIAS

Visita de un diputado.

Las Palmas, 4.—Anunciase la próxima visita a esta capital del subsecretario de Gracia y Justicia, Sr. Argente, diputado por la Gran Canaria.

Su visita está relacionada con asuntos de esta isla.

Los regionalistas y el cesante del puerto.

En breve saldrá para Madrid la Comisión del partido regionalista para gestionar del ministro de Fomento la rápida aprobación del proyecto de obras de ensanche de este puerto de refugio, que no es sólo de vida ó muerte para este país, sino que es de conveniencia nacional.

Mientras este proyecto está estancado en el ministerio de Fomento, los puertos rivales crecen, especialmente el de Dakar, en donde el Gobierno francés emplea una millonada de pesetas, preparándose para, una vez terminada la guerra, llevarse todo el movimiento, lo cual ocasionaría la muerte de la agricultura.

Agricultura ruinosa.

La paralización de la exportación de frutos ha producido una espantosa ruina a los más ricos propietarios de plataneros, que hace cuatro años no producen nada, arruinándose las mejores propiedades, que se hallan hipotecadas.

Dos cosecheros que no han podido resistir la impresión del desastre se han suicidado, citándose casos angustiosos de miseria.

Incomunicación con Cuba.

Aquí ha producido verdadero pánico la incomunicación con Cuba, pues trabajan allí 70.000 canarios, girando a sus familias buena parte del producto de su trabajo.

La falta de correos lo ha perturbado todo. Desde hace dos meses no salen vapores, y si se confirma la supresión de las líneas a Cuba, la terrible situación de este país llegará a ser insostenible.

Vapor detenido.

Se sabe que el vapor «León XIII», que conduce maíz de la Argentina para este archipiélago, continúa detenido en el Brasil por falta de carbón.

Esperase que el Gobierno solucione todos estos conflictos.

Drama de miseria.

Las Palmas, 4.—Un drama de miseria ha ocurrido en un pueblo cercano.

Una infeliz mujer, de cincuenta y ocho años, que tenía una hija gravemente enferma, se dedicaba a coger leña para venderla y atender con el producto de la venta a los cuidados que requería el estado de su hija.

Ayer, cuando se ocupaba en recoger unos trozos de leña, tuvo la desgracia de desafiarse por una escarpadura de treinta metros de altura, cayendo de tal suerte que quedó muerta.

La hija enferma, que esperaba los cuidados de su madre, al saber el trágico fin de esta falleció de la terrible impresión recibida.

Pastor valeroso.

En los alrededores de la villa de Aquimes tres hombres degollaron varios corderos pertenecientes a un rebaño que guardaba un pastor. Luego pretendieron acallar las protestas de éste amenazándole y llegando a agredirlo.

El pastor se defendió bravamente contra los foragidos, apuñalando a uno de ellos y dejándole agonizante.

Un impuesto.

Parte de la Prensa y el comercio combaten el proyecto del Cabildo insular de Gran Canaria, de aumentar el impuesto sobre importaciones en la isla del uno por ciento al cinco. Otros periódicos aplauden el establecimiento del impuesto para salvar la Hacienda insular.

Funerales por León y Castillo.

Se preparan en esta catedral solemnes funerales por León y Castillo. En ellos tomaron parte una orquesta y los mejores elementos artísticos de la Gran Canaria.

El día de los funerales se celebrará en la plaza de Santa Ana un grandioso homenaje público a la memoria del insigne marqués del

Muni, al que asistirán representaciones de Gran Canaria, Lanzarote y Fuerteventura.

Se trata de erigir una estatua en el parque del muelle principal, pues a León y Castillo deben Las Palmas el gran puerto de refugio.

Se espera que podrá inaugurarse el monumento dentro de cinco años, coincidiendo con la llegada de los restos del que fué bienhechor de este país, que recibirán sepultura en Las Palmas, según su última voluntad.

Restos de barcos.

Continúan llegando de las costas de Berbería pailebots cargados de objetos procedentes de barcos hundidos por los submarinos alemanes.

Los tripulantes del «Gorizia», prisioneros de los moros.

La situación de los tripulantes del vapor italiano «Gorizia», que se hallan prisioneros de los moros en las costas berberiscas, es cada día más crítica.

Debido a haberlo solicitado de nuestro Gobierno el Gobierno italiano, el gobernador político militar de Río de Oro, teniente coronel Bens, gestionará el rescate de los tripulantes del «Gorizia» con las tribus.

Vapor francés encallado.

Hay noticias de que en las costas de Río de Oro, cerca de Cabo Juby, fuyendo de los submarinos alemanes, ha encallado un vapor francés de gran porte cargado de trigo, caucho y otros artículos.

También se dice que ha encallado en lugar próximo al barco francés, otro inglés.

CASTILLA LA VIEJA

Los empleados de Comunicaciones.

Palencia, 4.—Los empleados de Comunicaciones y Hacienda se han reunido en un banquete en el Central Hotel.

Hubo brindis entusiastas.

Palencia-Saldaña.

Dentro de pocos días se establecerá un servicio de automóviles entre Palencia y Saldaña, pueblo que se hallaba incomunicado.

La mejora era una necesidad sentida.

La Junta de Sanidad.

La Junta de Sanidad se ha reunido, adoptando importantes acuerdos relacionados con la epidemia variolosa.

Influenciados por el cine.

Han sido detenidos unos cuantos niños de doce a quince años de edad, que, influenciados por el cinematógrafo, se dedicaban a cometer ratonías.

Ingresaron en los calabozos municipales, donde cumplirán unos días de arresto.



NITROGENO

1/2 VATIO

Fábrica Cortes, 397. — BARCELONA.

CATALUNA

El tráfico marítimo.

Barcelona, 4.—El rumor circulado de que la Compañía Transatlántica había suspendido indefinidamente el servicio a América del Norte y del Sur no resultó exacto. La Compañía suspendió la salida de puertos españoles de algunos de sus buques, en virtud de la intimación que un submarino hizo al vapor «Montevideo» cuando se dirigía a la Habana, haciéndolo retroceder.

Mientras esperaba del Gobierno español la solución del conflicto, la Compañía hizo suspender la salida de algunos de sus buques; pero no podía por sí decretar la suspensión del tráfico, porque se debe al Gobierno, a causa de estar subvencionada por el Estado.

La suspensión de algunos viajes fue medida de precaución ante un hecho inesperado y grave.

Según parece, el Gobierno ha realizado estos días cerca de algunas Embajadas determinadas gestiones, y consecuencia de ellas es la orden de marcha, que deben verificar hoy ó mañana, el vapor «Montevideo», que está anclado en Cádiz, y el «Buenos Aires», que también está en aquel puerto.

Confirmando estas impresiones, el transatlántico «Infanta Isabel de Borbón», del que se había dicho había también suspendido el viaje, ha zarpeado esta mañana de este puerto, ó sea en la fecha señalada, llevando numeroso pasaje, especialmente de primera clase, cuyas camarás estaban todas ocupadas, y además con abundante carga.

Actualmente se hallan en este puerto los vapores de la Transatlántica «Claudio López», «Alicante», «P. de Santistegui», «Montserrat» y «Mansel-Calvo», estos dos últimos llegados recientemente.

Excepto el «Montevideo» y el «Buenos Aires», que están, como hemos dicho, en Cádiz, no hay ningún otro vapor detenido en puerto alguno.

También zarpará hoy, para Buenos Aires, el «Valvanera», de la Compañía de Pinillos.

El viaje del Rey.

Vuelve a hablarse del viaje del Rey a Barcelona. Con insistencia circula de nuevo el rumor, asegurándose que es el Sr. Cambó el iniciador de la idea, y que a ello obedece el último viaje de dicho señor a Barcelona y el viaje del gobernador a Madrid.

El viaje del Rey, tantas veces anunciado y aplazado, resultaría un nuevo éxito para Su Majestad, porque realmente hay interés en Barcelona en que Don Alfonso visite más a menudo la ciudad, mayormente habiendo recibido, cada vez que lo ha hecho, unánimes muestras de entusiasmo y adhesión.

Asamblea jurídica.

Esta tarde, a las cuatro, como anticipamos, inaugurará sus tareas la Asamblea de organización jurídica, organizada por la Academia de Jurisprudencia de Barcelona.

Se hallan en esta ciudad el decano del Colegio de Abogados de Bilbao, el presidente de la Diputación provincial de Vizcaya, un abogado de Pamplona, decano de aquel Co-

legio; el director de El Pueblo Navarro, un diputado provincial de Guipúzcoa y el abogado asesor de aquella Diputación; además, otros que han llegado esta mañana, con intención de concurrir a la Asamblea.

La sesión inaugural la presidirá el presidente de la Mancomunidad de Cataluña, el de la Diputación, el alcalde, el decano del Colegio de Abogados y el presidente de la Academia de Jurisprudencia.

Una vez se hayan hecho las presentaciones y hablado con los representantes de cada una de las regiones interesadas, se nombrará la Mesa definitiva y quedará constituida la Asamblea.

Fiesta benéfica.

El próximo domingo se celebrará la fiesta a beneficio de la Cruz Roja. La Junta de damas de la Asociación ha publicado una hoja excitando al vecindario a que contribuya con sus donativos, que recogerán en la vía pública numerosas Comisiones de señoras.

Un testimonio de simpatía.

El texto íntegro de la proposición aprobada anoche por el Ayuntamiento con motivo del bombardeo de París es el siguiente:

«El Ayuntamiento, asociándose al universal movimiento de simpatía provocado por las circunstancias por que atraviesa la ciudad de París, acuerda dirigirse a aquella corporación municipal, saludándola con la mayor cordialidad y expresándole y testimoniándole en estas horas excepcionales sus más calurosos sentimientos de fraternidad.»

Como dijimos, fué aprobada por unanimidad.

Los jefes de las minorías declararon que no tenían inconveniente en suscribirla, como cualquiera otra que expresara el deseo que termine cuanto antes la actual guerra.

Un concejal jaimista y otro republicano hicieron indicaciones favorables a determinadas Potencias, atajándoles a campanillazos la presidencia, que evitó una discusión.

Asamblea postal.

El próximo lunes se inaugurará en el Salón de Clientes del Ayuntamiento la Asamblea organizada por la Unión y Defensa del Cuerpo de Correos.

Las sesiones durarán hasta el día 14, y en ellas se tratará ampliamente de las medidas que deben adoptarse para marcar una orientación amplia y decidida que responda a la importancia de los distintos servicios encomendados al Cuerpo.

Los temas a discutir son veinte, todos ellos muy interesantes, y se refieren a las mejoras que deben introducirse en el servicio, al ingreso en el Cuerpo, a la reforma del reglamento, a la Sociedad de socorros y otros.

Incendio.

Al anochecer de ayer se declaró un incendio en una fábrica de la barriada de Hostafranch y almacenes de yute, propiedad de la viuda de Jaime Trias.

El incendio, tomó proporciones colosales, y fué tan rápido, que en pocas horas consumió 2.500 balas de yute almacenado, derrumbando la techumbre de la fábrica, quedando destruido por completo el edificio.

Las pérdidas se estiman en cerca de un millón de pesetas.

No hubo, por fortuna, desgracias personales.

Un estreno en Barcelona.

Barcelona, 4.—La compañía de Ernesto Vilches, que actúa con gran éxito en el teatro Poliorama, ha estrenado la comedia en tres actos, adaptación de los Sres. Lepina y Tedeschi, «La aventura del coche».

La obra ha gustado muchísimo, alcanzando un verdadero triunfo.

En cuanto a la interpretación, ha sido sencillamente primorosa.

La bella actriz Irene López Heredia alcanzó un gran triunfo personal, siendo ovacionada por el público.

VALENCIA

Los obreros mueblistas.

Valencia, 4.—El alcalde ha llamado a una Comisión de obreros huelguistas de las fábricas de muebles curvados, ofreciendo intervenir para solucionar la huelga, que dura más de seis semanas.

Mañana reunirá a los patronos para ver de llegar a una solución.

Los curtidores.

Los obreros curtidores, aunque no han abandonado el trabajo, presentaron bases de mejora a los patronos.

La patata temprana.

En el Boletín Oficial se ha publicado una circular disponiendo que los alcaldes consignen la extensión de los terrenos sembrados de patata temprana y cantidades necesarias para el abastecimiento hasta el mes de octubre, para hacer una estadística.

El arroz.

La salida del arroz para el resto de España sigue aumentando. Ayer salieron 500.000 kilos.

A pesar de esto continúa aquí no vendiéndose a 45 pesetas los cien kilos.

Las carnes.

Continúa en pie el conflicto de las carnes. Los matarifes han ratificado el acuerdo de no matar los martes y viernes, so pretexto de la escasez, cosa increíble, puesto que en el resto de la semana matan más.

Se gestiona el envío de reses a otros puntos.

Los horneros.

El gremio de horneros ha acordado que se declare libre de peso a las piezas de pan, excepto los de a kilo, ó que se les consenta aumentar en ocho céntimos el precio del pan. Caso de no acceder a estas peticiones, desde el lunes próximo cerrarán los hornos.

AVISOS UTILES

GRILL ROOM RITZ

INCOMPARABLES

ALMUERZOS Y COMIDAS

Se sirve también a la carta a precios moderados. Conchertos por los BOLDI. Teléfono 3.225.

"Jabón Sanitas"

El mejor del mundo como medicinal y de tocador. De venta en todas partes.

SIDRA VERETERRA Y CANGAS

Preferida por cuantos la conocen.

CRESPO Y SAIZ

Exposición y depósito de muebles de junco, medina y mimbré.

FERNANDO VI. I. (Esquina Hortaleza.)

LOS MEJORES CAFES son los que vende la Casa Tupinamba. —Montera, 21 dupdo., y Espoz y Mina, 3.—Teléfono 1.148.

BICARBONATO DE SOSA

de TORRES MUÑOZ. San Mateos, 11, far. LATAS ECONOMICAS A PESETAS 5,50.

Sindicatura de la

Quiebra de la Compañía

General Madrileña de Electricidad

Los acreedores reconocidos que han canjeado los resguardos por títulos obligaciones de dicha Compañía, pueden realizar la liquidación del 75 por 100 de los mismos en el Banco Español de Crédito, el día 9 del actual, de diez de la mañana a una de la tarde.

Los que han presentado títulos en rama después de la junta general celebrada en que se aprobó el convenio, pueden acudir también al referido Banco el mismo día 9, a las mismas horas indicadas, para liquidar el mismo 75 por 100.—Madrid, 4 de abril de 1918.—La Sindicatura.

Tos garganta. Pastillas Caldeiro, Ptas. 1,50.

VASCONGADAS

Obreros españoles en Francia.

San Sebastián, 4.—El gobernador civil estuvo en Irún para enterarse del número de obreros españoles que esperan la apertura de la frontera para volver a España.

A pesar de la incomunicación absoluta, pues ni por teléfono puede hablarse con el comisario de Policía de Hendaya, supé que había alojados en el cuartel de Bayona 600 obreros españoles preparados para volver aquí cuando sea posible.

También hay muchos portugueses esperando que sea abierta la frontera.

Calculase que en Biarritz hay también unos 400, y el gobernador se preocupa de encontrar la manera de mandarlos a sus casas, suponiendo que la mayor parte carecerán de recursos para el viaje.

La frontera solamente fué abierta para dar salida a algunos miles de sacas de correspondencia inglesa, pues el Gobierno británico no quería que permaneciera allí detenida.

El hospital de epidemias de Lasarte. Ha quedado terminada la construcción del pabellón para infecciosos de Lasarte.

Mañana será dotado de camas y ropas para recibir a varios varolosos que continúan bien, en estado de desecación de las vísceras, sin que se hayan producido nuevos casos.

El gobernador civil pidió permiso al ministro de la Gobernación para trasladar aquí el pabellón Docker que existe en Irún, y prepararlo, por si hiciera falta en alguna provincia.

Carreras de caballos.

San Sebastián, 4.—En el Hipódromo se han celebrado hoy carreras de caballos, con regular concurrencia a causa del mal tiempo.

Primera carrera.—2.400 metros. Corrieron cinco caballos. Ganaron: 2.000 pesetas, el caballo Segundo, del marqués de Villamejor, por el jinete Urchibai; 500 pesetas, Spira, de Eknyayan, jinete Barrión.

Segunda carrera.—Premio «Concha», a reclamar. 2.400 metros. Corrieron seis caballos. Ganaron: 2.000 pesetas, Virgili, del duque de Toledo, por el jinete Dehali; 500 pesetas, Pabli, de Blummi, por el jinete O'Neil. El caballo ganador no fué reclamado.

Tercera carrera.—Premio «Miramar», a reclamar. 2.500 metros. Corrieron seis caballos. Ganaron: 2.000 pesetas, Virgili, del duque de Toledo, por el jinete Dehali; 500 pesetas, Pabli, de Blummi, por el jinete O'Neil. El caballo ganador no fué reclamado.

Cuarta carrera.—Premio «Pelota», a reclamar. 2.000 metros. Corrieron seis caballos. Ganaron: 4.000 y 600 pesetas, respectivamente, Corrieron, del marqués de San Miguel, jinete O'Neil; mier, y Batalla, de Vanderbill, jinete O'Neil, que entraron al mismo tiempo, y 400 pesetas, L. Arioste, del marqués de Villamejor, por el jinete Archiball.

Quinta carrera.—Premio «Ezaonesco», de va- lillas. 3.000 metros. Corrieron cuatro caballos. Ganaron: 4.000 pesetas, Aganti, del marqués de Villamejor, jinete All, y 600

INFORMACIONES DE MADRID

LO DEL DIA

El problema del pan

¿Se quedará Madrid sin pan dentro de breves días? Es la angustiosa pregunta que se hace en estos momentos el vecindario madrileño. Las autoridades procuran calmar las justas inquietudes diciéndoles que adoptan las eventuales medidas para atender a todas las eventualidades del conflicto. Pero, en pura verdad, debemos decir que con esa pública declaración de las autoridades no se ha calmado el sobresalto de las gentes que, en el problema de las subsistencias, no sólo no se resuelve, sino agrava, no otorgan su consentimiento, sino que se fiarse de palabras, sino de hechos. Sabe que en esta clase de conflictos—los casos son recientes—el público es el que sale siempre perdiendo.

Malo, caro y falta de peso era el pan que se venía expendiendo en la corte; pero, al menos, se comía algo parecido al pan auténtico. Pero ¿hasta de eso se nos va a privar? Téngase en cuenta que el pan es la base de la alimentación, y en muchos hogares pobres casi la única alimentación diaria.

No sabemos si en este asunto, por lo que respecta a Madrid, se ha obrado con sobra de negligencia ó con falta de energía.

Recuérdese el caso reciente de Bilbao, y cómo allí se procuró resolver este mismo conflicto del pan.

Si hay aun trigo y harina en España es necesario que se vaya a la incautación y a la distribución al precio de tasa. Y si falta, es indispensable proceder con toda urgencia a importarlo por cuenta del Estado, lanzándolo éste al mercado nacional para regularizar los precios.

Caso de que la dificultad estribe en los transportes terrestres, conviene conceder turno preferente al tráfico de harinas y trigos.

Cierto que se interponen intereses creados y legítimos apetitos de lucro; pero aun sin violentar las cosas se puede llegar a una solución armónica de este conflicto y de todos los conflictos derivados del encarecimiento de las subsistencias. El mal mayor radica en el acaparamiento y en la ocultación. Provincias hay donde se quejan de la falta de trigo para el consumo, y en las cuales, sin embargo, se ofrecen en venta para otras provincias partidas de trigo, naturalmente, á precios exorbitantes.

Está la solución en proceder con método, pero también con energía, en la distribución de las existencias que hay en España.

BOLETIN RELIGIOSO DE MAÑANA

Sábado 6 de abril de 1918.

Santos del día.—Santos Sixto I, papa; Timoteo, Diógenes y Marcelino, mártires; Celestino I, papa; Celso y Guillermo, confesores, y beata Catalina, virgen.

La misa y oficio son del sábado in albis, con rito semidoble y color blanco.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen y continúa la solemne novena al Santísimo Sacramento; á las siete de la mañana se celebrará misa cantada para manifestar á S. D. M.; á las diez la solemne, predicando un padre escolapio, y por la tarde, á las cinco, oración mental, sermón, que predicará don Saturnino Fernández, novena y reserva.

En San Fermín de los Navarros principia la novena á San José; por la mañana, á las diez, misa solemne con S. D. M. manifiesto, y por la tarde, á las seis, exposición de Su Divina Majestad, estación, corona franciscana, sermón, que predicará el muy ilustre señor D. Enrique Vázquez Camarasa, novena, reserva y gozos.

En el Santuario del Perpetuo Socorro solemne función á Nuestra Señora en acción de gracias; por la mañana, á las once, misa solemne, y por la tarde, á las cinco y media, estación, rosario, sermón, salve y Te Deum.

En la Encarnación, á las cuatro de la tarde, solemnes vísperas.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Covadonga, en su parroquia y en San Lázaro, ó de Atocha en el Buen Suceso.

Espíritu Santo. Adoración nocturna. Turco: San Isidro.

HACE MEDIO SIGLO

Día 5 de abril de 1868.—El general Khered, ex ministro de la Marina y ex presidente del Gran Consejo tunecino, acaba de publicar en París en lengua árabe, y desparejados por millares sus ejemplares en todos los idiomas mahometanos, una obra, cuyo título es «Reformas necesarias á los musulmanes», obra, notable por muchos conceptos, llama ya la atención en el mundo político y ha sido ya traducida al francés.

SECCION OFICIAL

La Gaceta publica las disposiciones siguientes:

GRACIA Y JUSTICIA.—Real orden para el Registro de la propiedad de Murcia, á D. Julio Saavedra y Magdalena, de primera clase.

GUERRA.—Real orden circular disponiendo que la adquisición de cocinas rodadas

de campaña se ajuste á las bases que se publican.

HACIENDA.—Real orden desestimando instancia de D. León Carrillo de Albornoz, delegado que fué en la provincia de Huesca, declarando que dicho señor debió cesar, como cesó, en el servicio activo el día 22 de febrero del año actual, hasta el cual, inclusive, tiene derecho al abono de su sueldo, y disponiendo, con carácter general, que en lo sucesivo los funcionarios de este ministerio que sean jubilados con arreglo á las disposiciones que se indican, deberán cesar en el servicio activo el mismo día en que cumplan los sesenta y cinco años de edad.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.—Real orden clasificando de beneficencia particular docente la institución creada en esta corte por D. Ricardo Baños Herranz.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Gracia y Justicia.—Dirección general de los Registros y del Notariado.—Anunciando hallarse vacantes los Registros de la propiedad que se indican.

Hacienda.—Subsecretaría.—Anunciando haberse presentado en este ministerio las instancias que se indican solicitando acogerse á los beneficios de la ley de 2 de marzo del año próximo pasado.

Gobernación.—Dirección general de Correos y Telégrafos.—Sección de Telégrafos. Anunciando haber sido nombrado, á propuesta del ministro de la Guerra, D. Salvador Eozano y Ruipérez, ordenanza de segunda con destino á La Línea (Cádiz).

Instrucción pública.—Subsecretaría.—Anunciando haber sido solicitado por D. Eduardo Paniagua y Ramírez duplicado de su título de licenciado en Medicina.

Ascensos y nombramientos de personal administrativo y subalterno, dependiente de este ministerio.

REGISTROS VACANTES

Se hallan vacantes los siguientes Registros de la propiedad:

De primera clase: Granollers, de la Audiencia de Barcelona; Alcalá de Henares, de la de Madrid; Jerez de la Frontera, de la de Sevilla, y Pamplona.

De segunda clase: Burgos; Cuéllar, de la Audiencia de Madrid; Enguera, de la de Valencia; Alcalá de Guadaíra, de la de Sevilla; Caravaca, de la de Albacete; Gandesa y Puigcerdá, de la de Barcelona.

De tercera clase: Ocaña, de la Audiencia de Madrid; Castellote, de la de Zaragoza; Olivenza, de la de Cáceres, y Ronda, de la de Granada.

UNA ASAMBLEA

La Propiedad Urbana Española

La Comisión permanente de las Cámaras de la Propiedad y Asociaciones de propietarios de España, organismo constituido por los representantes en Madrid de estas entidades, recogiendo la invitación que le ha formulado al efecto la Cámara Oficial de la Propiedad urbana de Barcelona, en unión de la de esta corte, para que organice una Asamblea de dichas Corporaciones con el fin de tratar muy interesantes asuntos que á la vida de ellas importan y á la propiedad urbana nacional afectan hondamente, las ha convocado para que se reúnan en Madrid á fines del actual mes de abril.

En la convocatoria, que suscriben los señores D. Faustino Rodríguez San Pedro, don Gumersindo Gil y Gil, D. Andrés González Alberdi y D. S. Julio de Saracibar, presidente, vicepresidente, secretario y vicesecretario de la mencionada Comisión, se dice que serán fundamentalmente objeto de deliberación en la Asamblea los tres temas siguientes:

A) Reorganización de las Cámaras Oficiales de la Propiedad urbana. Equiparación, en lo posible, de las disposiciones por que se rijan en lo sucesivo á las que regulan la vida de las Cámaras Oficiales de Comercio, de Industria y de Navegación.

B) Situación actual de la propiedad urbana española en relación con el Estado y en relación con la Administración local. El real decreto del ministerio de Hacienda de 31 de diciembre de 1917. Los nuevos Aranceles para los Tribunales y Juzgados municipales, aprobados por real decreto del ministerio de Gracia y Justicia de 22 de septiembre de 1917.

C) Representación de las Cámaras Oficiales de la Propiedad urbana en el Senado y en las Corporaciones locales. Necesidad de que los Gobiernos consideren á estos organismos como Cuerpos consultivos en cuantas disposiciones se refieran á la propiedad urbana. Necesidad de que intervengan en la imposición y aplicación de arbitrios como garantía para el contribuyente.

La Asamblea, que promete ser muy interesante, dada la importancia de los temas á discutir y el entusiasmo que ha despertado la idea de su celebración, se reunirá en Madrid los días 24 y 27 del actual mes de abril en el domicilio de la Cámara Oficial de la Propiedad urbana de esta corte, establecida en el edificio núm. 4 de la plaza de San Martín, que dicha entidad adquirió recientemente.

Escuelas de Maternología

El domingo 7, á las once de la mañana, tendrá lugar la sexta conferencia pública del curso de Maternología, en los locales siguientes:

Escuela de Veterinaria (aula número 1), doctor Heredero.

Escuelas de Aguirre (Alcalá, 79), doctor Romeo Lezano.

Grupo Escolar (Florida, 15), doctor Vázquez Lofort.

Instituto del Cardenal Cisneros (calle de los Reyes, aula número 2), doctor Jiménez Guínea.

VIAJE Y EXOTISMO

Exposición Roberto Montenegro y Carlos Castellanos.

He aquí dos aportadores de exotismo que nos vienen de Ultramar cargados de Tesoros como los galcones de anáhuac. Un mico va arrucado al pie del timón; las jarcias se arrancan de cacatías; en la cala viene enjaulada una iguana; la bodega rebosa de especias, caña de azúcar, espejitos negros de obsidiana y pepitas de oro; un olor acre y dulzón á canela, tabaco, frutas que se deshacen de madurez, brea y sal marina empuja el aire.

¡Bien venido quien nos hace evadir, siquiera por un momento, del tedio europeo, y nos conduzca lejos de estos muros grises y estas calles fangosas y estos cenáculos de pseudoartistas!

La afición al arte exótico y el amor al viaje son una misma cosa. Quien no sienta el deseo tiránico de ver nuevas tierras y nuevos hombres, no sentirá tampoco la fascinación de este arte, que nos trae el recuerdo de cosas que vimos ó, más agudamente todavía, la figuración de cosas que entresofiamos. ¡Y qué consolador, cuando el cuerpo no puede llevarnos en las andanzas de nuestro deseo, dejarnos ir, cogidos á la mano de estos nuevos Virgilio, por los países que recorrió nuestra fantasía y los mares que surcó nuestra impaciencia!

De aquí la gratitud que todos los que somos de humor nómade y vida sedentaria guardamos á estos raros artistas que el azar hizo nacer en latitudes lejanas, ó el afán de aventura impulsó á ellas, y vienen luego á hacernos confidencia de lo que vieron.

«Nous voulons voyager sans vapeur et sans [voile] Faites, pour égayer l'ennui de nos prisons, Passer sur nos esprits, tendus comme une [toile]. Vos souvenirs avec leurs cadres d'horizons.»

Y como ayer fueron Gauguin, con sus indelebles viñetas de Oceanía, y Lafcadio Hearn en el Japón, y Stevenson en Samoa, hoy son Roberto Montenegro y Carlos Alberto Castellanos, que una feliz coincidencia reúne en los salones del Círculo de Bellas Artes, el uno con sus motivos mejicanos, y con sus cuadros del Paraguay el otro.

Las exposiciones en común de dos artistas suelen ser peligrosas y son siempre rehuídas por los interesados. Generalmente, el efecto de la obra del uno perjudica á la obra del otro, dada la dificultad de encontrar dos artistas que se hallen, exactamente, al mismo nivel estético. En el presente caso, la obra de Montenegro y de Castellanos se codean ventajosamente para uno y otro. No por consideraciones de igualdad de méritos, que no me cumple aquilatar ahora, sino en virtud de una diferencia específica, que permite se hagan resaltar mutuamente.

Adoptando una clasificación que, á pesar de lo manido y mal aplicada que ha sido generalmente, conserva siempre cierta vitalidad, diríamos que Montenegro es un dibujante, y Castellanos, un colorista; en esencia, y sin que esto implique que el primero no sea, en ocasiones, un delicadísimo colorista, y el segundo, un excelente dibujante.

Ya advierte Baudelaire—que continúa siendo el primer árbitro pictórico de la época moderna—, que se puede ser á la vez colorista y dibujante, pero en un cierto sentido. «Igual que un dibujante puede ser colorista por las grandes masas—dice—, lo mismo un colorista puede ser dibujante por una lógica completa del conjunto de líneas; pero una de estas cualidades absorbe siempre el detalle de la otra.»

Y explica: «Atentos á seguir y sorprender la línea en sus ondulaciones más secretas, los dibujantes no tienen tiempo de ver el aire y la luz, es decir, sus efectos, y hasta se esfuerzan en no verlos, para no perjudicar el principio de su escuela. Los coloristas, en cambio, dibujan como la naturaleza; sus figuras están naturalmente delimitadas por la lucha armoniosa de las masas coloreadas.»

Y concluye: «Los dibujantes puros son filósofos y abstractores de quintaesencia. Los coloristas son poetas épicos.»

Roberto Montenegro nos era ya bien conocido. Primero, su exposición en casa de Vilches, hará unos diez años, que constituyó un éxito rotundo de crítica y de venta, y más tarde su álbum, editado en París y prefaciado por Henri de Regnier, nos habían ya dado á conocer el arte original y sutil de este artista mejicano, educado en la más pura escuela decorativa, y que fué el primero en traer á España—en momentos en que Blanco y Negro y La Ilustración Española y Americana acaparaban la ramplonería de nuestros dibujantes—la influencia beardsleyana. En este sentido, su influjo sobre los artistas españoles, que rara vez han brillado por su cultura, fué grande y decisivo, descubriéndoles un campo de acción que la mayoría ni siquiera sospechaba.

Peró Montenegro, si es un admirador fervoroso del genio de Beardsley, no es un sequec sumiso, como tantos otros. Desde hace tiempo consiguió libertarse de su dominación imperiosa, y buscó su modalidad propia. Creemos que lo ha conseguido plenamente en estos sus últimos dibujos, que acusan una personalidad perfectamente definida, exenta de toda imitación. Los dibujos en blanco y negro, son ya superiores á los veinte del álbum; pero en los coloreados es donde se afirma la nueva maestría del dibujante: la elegancia impecable de la línea, unida á un delicioso sentido de los matices, en tono menor, gama apagada como en las ilustraciones de Aladino, ó en vigoroso contraste de tonos opidos como en los motivos mejicanos, acaso los más interesantes y nuevos de procedimiento (especialmente los números 24 y 25 del catálogo) de los sesenta y dos que integran la exposición. Bellísimos también son la gruta de Mallorca y

la calobra, con sus pedascos florecidos y su estuario esmeraldino.

Arte refinado y robusto, bien nutrido, que nos distrae de los refinamientos austeros y límbicos de algunos de nuestros más celebrados ilustradores.

Esta es la segunda exposición que celebra en Madrid Carlos Castellanos, que se nos dió á conocer el año pasado en el Salón Iturriz. Nuestra crítica, como es costumbre en ella, no ha consagrado á este admirable artista la atención que merece. Nosotros, no recordamos, desde la exposición de Néstor y la de Anglada, una manifestación de pintura tan fuerte y tan personal como la de este pintor uruguayo.

La exposición anterior, mucho más abundante, nos daba idea más cabal de su arte, tan rico en sugerencias. Sin embargo, la actual nos ofrece la novedad de una visión del paisaje mallorquín aliada al recuerdo del mundo mítico griego. Aquí tenemos á las tres sirenas, acechando desde su roca el horizonte lívido, en espera del nuevo canto y la nueva víctima; al prudente Ulises, hastiado ya de Calypso, soñando junto al agua inmóvil en su eterno viaje; y á la hija de Peneco, perseguida por el dios y á punto de trocarse en laurel; y á Dionysos niño, el dulce dios del vino y de los misterios, sentado en la falda del monte Nysa y mordiendo el agrídulce racimo, todavía sin ménades y sin tirso...

Estos acantilados de oro, este mar de lapislázuli, «tan azul como el Partenon», que se refulgia mansamente en calas y ensenadas, ¿son de Mallorca ó vienen de la Odissea?

«Hay en mí un griego antiguo que aquí descansó un día,» después que le dejaron loco de melodía las sirenas rosadas que atrajeron su barco, podría decir el pintor con el maravilloso Rubén, que también encontró su Hélada en el archipiélago balearico.

Peró los dios del Paraguay continúan siendo el núcleo principal de la obra de este gran artista. Un Paraguay afine al Oriente musulmán, sobriamente estilizado, cuajado de luz y de color, violento y armonioso al propio tiempo. De la extensa colección que admiramos el año pasado, conservábase tres lienzos grandes en la actual: las cargadoras de naranjas en Humayti, con sus finas siluetas escabonadas, sobre el óvalo dorado del cielo, y sus encendidos frutos hacinados; las madrugadoras de las vigas, con sus aguas lactescentes y sus rosadas lejanías; y el bananal.

Acaso sea este último el que preferimos. En este lienzo culmina, á mi ver, el decorador, y deja adivinar qué singularísimo escenógrafo podría ser. Involuntariamente, estos verdes exasperados del platánar, tan meliosamente fundidos, tachonados por los rejoles plumajes de los papagayos, y este cielo azul cobalto, casi negro á fuerza de ser, nos hacen pensar en un escenario de bailes rusos. Nos parece aspirar un aire abrasado de oasis, con olor á fiera y á desierto, y si cerramos los ojos, acaso veamos á Nijinski, en fauno tropical, bailar cansadamente, ebrio de calor y de sueño, al compás de una música estridente y langorosa de Stravinski...

Sería injusto cerrar esta reseña sin hacer mención de los deliciosos esmaltes del señor Schultheiss, que completan la exposición, y que figuran una peregrina fauna y flora de un país de miniatura y de quimera.

RICARDO BAEZA

EL INCENDIO DE ANOCHE

A las diez de la noche de ayer, el corneta Victoriano Alonso, del regimiento de Caballería de lanceros del Príncipe, vió salir una espesa columna de humo de la cochera instalada en el núm. 10 duplicado de la calle de Blasco de Garay, y en unión del sereno y del guardia de Seguridad núm. 1.298, llamó la atención del vecindario, dándose inmediatamente aviso por teléfono á la Dirección de incendios.

Diez minutos después llegó la primera bomba, y á los pocos instantes se encontraban en el lugar del fuego los parques primero y segundo, y Dirección, á las órdenes de los señores D. José y D. Joaquín Monasterio.

En los primeros momentos se luchó, como ya es costumbre, con la escasez de agua; pero merced al trabajo de los bomberos y á su rapidez en combatir el siniestro, se logró dominarle en breve tiempo y sin grandes pérdidas, aunque la violencia con que comenzó hacia temer una verdadera catástrofe.

El fuego dió principio en el pajar, donde había gran cantidad de heno, paja y cebada, quemándose todas las existencias del primero, por valor de 700 pesetas. Como lo almacenado era fácilmente combustible, el fuego tomó rápido incremento, quedando á los pocos momentos destruido el tejado del pajar, que está sobre las cuadras, de donde se sacaron 18 caballos, pues el edificio está alquilado por D. Francisco González Alberdi y dedicado á la industria de coches de plaza.

La dueña del inmueble es la señora viuda de Lasanta, y según nuestras noticias, no lo tenía asegurado, lo mismo que el Sr. González Alberdi.

Acercá de las causas del siniestro nada puede decirse, aunque se supone que han sido los cables de la luz al hacer algún contacto.

En el lugar del incendio estuvieron el Juzgado de la Latina, que era el de guardia; el teniente alcalde del distrito, D. Hilario Crespo; el concejal D. Angel Cubero y una ambulanza de la primera Comisión de la Cruz Roja.

A las doce próximamente quedó el fuego dominado, retirándose el servicio de incendios.

JEBA Pastillas antiácidas «Jeba». Alcohólica. Infalible para la curación del estómago é intestinos. Venta Droguerías y Farmacias.

UNA CARTA

LA CUESTION DEL PAPEL

Madrid, 4 de abril de 1918.

Señor Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Muy señor nuestro Reunido en el día de hoy el Comité directivo de esta Central Papelera ha acordado remitir á todos los periódicos diarios de España la adjunta nota, que comunicamos á usted á los efectos oportunos, á la vez que le rogamos la inserción de dicha nota en su periódico.

Quedamos de usted atentos y seguros servidores q. e. s. m., Central Papelera.—El administrador, V. Laguna.

La nota de la Central Papelera que acompaña á la carta anterior, es la siguiente: «Los fabricantes que constituyen la Central Papelera ven con gran sentimiento la campaña que en algunos periódicos viene realizándose contra dicha entidad.

Dichos fabricantes tienen el pleno convencimiento de que tal organismo viene prestando á indudables servicios á los consumidores nacionales, y muy especialmente á la Prensa periódica, haciendo el reparto de pedidos en las condiciones que permiten las existencias respectivas de materias para la fabricación y compensándose mutuamente las diferencias que por esta causa se producen en los costos.

No obstante este convencimiento, si una representación genuina de la Prensa española insiste en crear conveniente á los intereses de la misma y del consumo nacional que la Central Papelera se disuelva, los fabricantes de papel están dispuestos á hacerlo así inmediatamente, no respondiendo, como es natural, de las consecuencias que se puedan derivar por esta disolución.

Nada decimos respecto al precio del papel de periódicos, pues es sabido que éste es fijado por un tribunal arbitral nombrado por el Gobierno.»

Una boda aristocrática

En la iglesia de las Descalzas Reales se ha verificado ayer tarde el enlace de la gentil y bellísima marquesita de Montalegre de Aulestia, hija de los marqueses de Casa Madrid, con el apuesto joven D. Antonio Martín y Montis, primogénito de los marqueses de Linares.

La ceremonia se verificó en el altar mayor, embellecido con plantas y flores, en el cual se destacaba, entre airozas palmeras, la imagen de la Concepción.

Rico tapiz se extendía desde las gradas del presbiterio á la puerta principal del templo.

La novia, que vestía elegantísimo traje de raso blanco con manto antiguo de «point d'Alençon», regalo valioso de sus padres, ceñía á su cabeza una diminuta y preciosa guirnalda de azahar. No llevaba otras alhajas que pendientes de perlas.

Entró en la iglesia del brazo de su padre el marqués de Casa Madrid.

El novio, que vestía de chaquet, daba el brazo á la madrina, marquesa de Casa Madrid.

Entraron en el templo oyendo los acordes de la Marcha Nupcial, de Goller, interpretada por orquesta, bajo la entusiasta dirección del Sr. Caminal.

Era padrino el marqués de Linares, que vestía de uniforme.

En pos de novios y padrinos llegaron al presbiterio los testigos. Eran los del novio los señores conde de Romanones, general Lúque, conde de Sallent y D. Francisco Montis, hermano de la marquesa de Linares, y los de la novia los señores conde de la Vega del Ren, D. Alfonso de Santiago Concha y los marqueses de San Miguel de Híjar y de Chile.

Llevó el manto de la novia un precioso niño de cortísima edad, Joaquín Santiago Concha, hijo de los condes de la Vega.

Novios y padrinos tenían dispuesto ante el altar mayor un magnífico reclinatorio vestido con tisi de oro.

Celebráronse los desposorios con solemnidad, siendo ministro del sacramento el obispo de Madrid-Alcalá, que había entrado en la iglesia bajo palio.

Dirigió á los recién casados una plática hermosa, con palabra fluida, espontánea.

Ensalzó las grandezas del matrimonio, sacramento que eleva y purifica el amor de los contrayentes, haciendo de ellos como ángeles, si saben cumplir los deberes de su nuevo estado, dándoles auxilios sobrenaturales.

Les dijo que pasan los afectos de la tierra, y que los fortificados por el Cielo se robustecen por los años, convirtiendo el hogar en santuario santificado por Dios Nuestro Señor.

La oratoria del Sr. Caminal interpretó luego el Oratorio, para cuerdía yarpa, de Gonod, y la notable arpista Gloria Keller, una melodía de su inspiración.

La concurrencia era aristocrática y numerosa. Llenó la iglesia.

Los marqueses de Montalegre, después de la bendición nupcial, recibieron muchas enhorabuena.

Los marqueses de Casa Madrid obsequiaron á los invitados con espléndido té.

La feliz pareja ha salido para Sevilla, y luego extenderán su viaje de novios á toda Andalucía.

SERVICIO DE TRANSPORTES

para CEUTA, RIO MARTIN, TANGER, á precios muy ventajosos, por la SOCIEDAD ANONIMA DE OMNIBUS DE MADRID. Agencia Sucursal, calle de Tetán, 13. Teléfono 4.580.

CASA DE LA VILLA

Depósito clandestino. El teniente de alcalde de la Universidad, D. Hilario Crespo, ha descubierto un depósito de carbón en una tienda de pintor de la calle de la Palma, en cuyo depósito había 5.000 kilos de carbón.

El alcalde lo ha puesto en conocimiento del comisario general de Abastecimientos para que proceda a su incautación. Expediente terminado. El concejal D. Alvaro Calzado ha dado por terminado el expediente incoado con motivo de la adquisición de carbones para la Fábrica del Gas, pasando a calificación del regidor síndico, D. Antonio Goicoechea.

Obras sin licencia. El teniente de alcalde de la Latina ha notificado al Sr. Francisco Rodríguez que en el cementerio de la Sacramental de Santa María se estaban realizando obras sin la oportuna licencia, y que al ordenar que se suspendieran había sido desobedecido.

Una subasta. Se ha verificado la subasta de un solar de la plaza de Nicolás Salmerón, esquina a la calle de San Millán, siendo adjudicado a don Timoteo Rojas en 70.972,82 pesetas, ó sea con un 25 por 100 sobre el precio tipo.

Plidiendo inuentos. El concejal D. Jenaro Marcos Manchón ha presentado una proposición pidiendo la instalación de fuentes en la barriada de Valderribas.

El camino viejo de Vicálvaro. El mismo edil ha solicitado por medio de otra proposición la pavimentación del camino viejo de Vicálvaro, aprovechando el material levantado de las calles pavimentadas de nuevo.

Los diestros heridos por los toros de Veragua heridos en la primera de abono (si puede llamarse lidia la pelea con un manso bronco, pegado a las tablas como una lapa) continúan mejorando. Camará torera en Barcelona el próximo domingo si, como se espera, está completamente curado. Verdaderamente que el ganado que fué torreado en Madrid no era para lucirse. ¡Veraguas y Benjumeas!

El conocido aficionado y acreditado representante de toreros nuestro buen amigo D. Enrique Lapoullide ha vuelto a encargarse de aporrear al matador Diego Mazquiarán (Fortuna).

El Sr. Silva nos envía la siguiente carta: «Sr. D. Alejandro Pérez, Don Pio. Muy señor mío: Me dirijo a usted, en primer término, para que sepa quién era el «desconocido señor suyo» que presidió la corrida de ayer en Madrid, y en segundo lugar, para aclarar lo que usted, con un desprecio absoluto y olímpico de lo reglamentado, elogio inconscientemente en el fondo y ataca en la forma.

Leigo por norma cumplir lo ordenado en todo aquello en que intervengo, y como ayer, después de avisar dos veces al diestro Rodolfo Gaona para que cumplierse el artículo 66 del reglamento, no hiciese caso, al terminar

de matar el cuarto toro, y durante el arrastre, le llamé al palco, negándose a subir, por encontrarse mareado. Ninguna disposición prohíbe este llamamiento, ni previene que el director de lidia no pueda ausentarse del ruedo, pues tanto más grave es—y nunca lo censuré usted—el conceder permiso para salir de la plaza antes de terminar la corrida. Creo firmemente que, después de los dos avisos enviados, sin ser atendido, procedía comunicarle mi decisión personalmente, y el momento elegido era el único hábil, puesto que al final de la corrida no era correoto entretener al espada, ni acaso éste hubiera obedecido mi llamamiento, por cualquier pretexto.

Y asumiendo la responsabilidad de mi acto, que no obedeció a presión del asesor—por otra parte, comedido y cortés siempre,—soy de usted afectísimo, Francisco Silva.

Espero de su espíritu de justicia dé a esta respuesta la misma publicidad en El Liberal que a su censura ha dado, ya que yo me propongo hacerlo en otros diarios.

Accediendo a los deseos de nuestro buen amigo el Sr. Silva, muy gustosos publicamos la carta, sin entrar a juzgar a fondo cuanto dijo el Sr. Pérez en el artículo que haya escrito en su periódico.

Con tantos diarios como hoy se publican en la corte, hay días que no es posible leer todas las revistas, y, naturalmente, escoga cada cronista las que son más de su agrado, pueden servir como fuente de conocimientos para aprender algo, ó bien que su amenidad distraiga y agrade.

Yo confieso mi culpa: la del Sr. Pérez no la lei. De todos modos me parece muy justo, y es digno de aplauso, el que los presidentes vayan imponiendo orden en el ruedo y traten de corregir deficiencias que redundan en perjuicio del público pagano.

Tenga como satisfacción el Sr. Silva que su determinación no ha motivado censuras ó revisteros como Corrochano, literato ameno y observador inteligente de esta fiesta española; á Barbadillo, ágil y saladrísimo escritor, cuyas crónicas son leídas y releídas con avidez por los aficionados; «Pepe Lafias», inteligente revistero y de fina ironía; al «Barquero», aficionado de autoridad indiscutible; «Relance», «Don Pepe», Bonnat y otros, que me hacen todos los días leer sus bellas crónicas.

No puedo, pues, decir nada referente á lo que dice el Sr. Pérez, porque, confieso mi culpa, no lo lei, y solamente me fijé en dos bellos dibujos del gran dibujante Sr. Marin. Además, da la casualidad de que ninguno de mis amigos me hizo mención de la crónica del Sr. Pérez, y estaba de este asunto yo completamente «pepa».

Y si además falta la opinión del cronista que suscribe, vaya también sin reserva alguna, porque nos pareció muy bien lo hecho por el Sr. Silva, aunque sea en contra de la opinión del Sr. Pérez. No puedo, pues, contestar más. Lo del Sr. Pérez no lo lei.

P. ALVAREZ

D. Lorenzo de Lamadrid, destinado al Estado Mayor Central, continúa prestando sus servicios en aquel centro de enseñanza. Eliminación.—Se dispone sea eliminado de la escala de aspirante á ingreso en la Guardia Civil el primer teniente de Infantería don José Machuca.

Inválidos.—Se concede el ingreso en Inválidos al médico segundo D. José María Benedito.

BOLSA DE MADRID

Table with columns for 'FONDOS PUBLICOS', 'Día 3', and 'Día 4'. It lists various financial instruments like '4 por 100 interior', '4 por 100 exterior', '5 por 100 amortizable', and 'Obligaciones del Tesoro' with their respective values.

NOTICIAS É INFORMACIONES TEATRALES

DEBUTS

EL DE EMILIO MESEJO. Español.—Emilio Mesejo, uno de los actores predilectos de nuestro público, volvió anoche á deleitar á la concurrencia, que tanto le echaba de menos este invierno por su actuación en Barcelona.

Ahora tenemos otra vez á Emilio en el Español; pero cultivando el género que tantos triunfos le proporcionó hace años. Escogió para su debut el monólogo Petición difícil y los sainetes La Remolina y La Patria Chica. Los dos primeros fueron estrenados por Mesejo cuando trabajó en la compañía de Carmen Cobeña, y sabido es que borda á la perfección sus papeles en ambas obras. En La Patria Chica desempeñó el papel de Mariano admirablemente, venciendo con gracia y arte la falta de voz en el número con Pastora.

Acompañaron al debutante con mucho acierto, las Sras. Rovira, Acacia Guerra, Carmen Ortega y la señorita Porset, y Sres. Couto, Marobén, Beut, García Romero y Guerra.

Bien venido sea Mesejo, que con su presencia pone á la compañía del Español á la altura de las mejores del género. L. P.

MUSEUM

Mary Luziny. Lara.—Ayer tarde tuvo lugar el debut de Mary Luziny, que nos trae un espectáculo sumamente curioso, en que la música, el recuerdo de algunos cuadros, y una afinada mezcla de danza y pantomima, intervienen para realzar la peregrina belleza de esta mujer y darnos una grata sensación de arte.

Mary Luziny es una encantadora mujer y una excelente artista, que ha aprovechado discretamente y fundiéndola en un arte personal y sincero, las sugerencias de las grandes bailarinas que danzan por esos mundos: Isidora Duncan, Karsavina, Napierkówka y Tórtola Valencia sobre todo, tan conocida de nuestro público y tan admirada por la élite de nuestros artistas.

La idea de dar movimiento y relieve á cuadros de maestros pasados y presentes, subrayándolos con una música apropiada á su carácter, de la cual ha de nacer naturalmente la escena pantomímica ó la digresión coreográfica, nos parece muy acertada y revela un temperamento de artista.

Y lo mismo debió parecerle al público, que aplaudió muy complacido los cinco números que ayer nos dió á conocer, especialmente la «Mithri» y la «Pastora Castellana», que interpretó deliciosamente.

Precedió á los números, una pintoresca presentación de la artista, que, en tocado siglo XVIII, y á la luz de una luna versallesca, nos recitó sus propositos, en versos firmados por el poeta gallego Xavier de Bóveda.

El decorado, dirigido por Luis Paris, y la elección de músicos del maestro Faixá, merecen compartir los plácemes con que recibió el auditorio este ameno espectáculo.

J. SERRÁN

GACETILLAS

Español.—El sábado, en la sección de las diez de la noche, se reestrenará la hermosísima obra en tres actos de Ramos Carrión y Chapt, hace años no representada, La bruja.

El notable reparto que tiene y el cuidado con que ha sido ensayada y puesta en escena hacen de este reestreno un verdadero acontecimiento.

Esto, unido á la baratura de los precios, seguramente el sábado estará completamente lleno nuestro primer coliseo.

El domingo, por la tarde, á las cinco, segunda representación de La bruja.

Zarzuela.—Hoy viernes, á las seis de la tarde, á las precios solamente de doble, se reestrenará la admirable zarzuela en un acto y cuatro cuadros, letra del Sr. Thous, música del maestro Serrano, El carro del sol, y en la que debutará la bellísima primera tiple señorita Rossell. Acompañará en el cartel á esta reprise El mal de amores.

Por la noche, La infanta de los bucles de oro y La canción del olvido. Apolo.—Hoy viernes, á las seis y cuarto de la tarde (doble), El niño judío, aplaudidísima esta temporada.

Por la noche, á las diez en punto (especial), El niño judío y El guitarrico, por Emilio Sagi-Barba. El sábado, á las seis y cuarto de la tarde (doble), El niño judío (dos actos).

Por la noche, á las diez en punto (especial), opera en un acto, original de D. Luis Pascual Frutos, música del maestro Frutos y estrenada por las señoras Ster, Navarro, Girón, Domingo, Gutiérrez y Asensio, y los Sres. Sagi-Barba, Meana, Gallego, Román, Fischer, Paisano y López.

Gran Teatro.—Brillantísimo aspecto ofreció anoche la sala de este hermoso teatro, pues bien puede decirse que lo más selecto de la sociedad madrileña se encontraba allí. Como en los días anteriores, la representación transcurrió entre las más vivas y entusiásticas manifestaciones de aplauso, y especialmente magníficas págicas sinfónicas de los actos segundo y tercero y en la bellísima canción de las odaliscas, repetida cuatro veces, las oraciones fueron desahucantes.

Las Augustas Personas, que honraron con su presencia el espectáculo, significaron muy expresivamente la gratísima impresión que La llama les había producido.

Esta noche cantarán los protagonistas Riquieta Lacourveye y el notable teatral Luis Candela bajo la autorizada batuta del maestro Villa. Regirán los precios establecidos de pases, 30 pesetas; butaca, 5 pesetas, y general, 1 peseta.

Palacio del Cinematógrafo.—Hoy viernes, 27.º aristocrático, integra el programa la grandiosa película en cuatro jornadas (completa) Fuerza y nobleza, en la que el coloso campeón Jack-Johnson luce sus fuerzas y realiza lances que asombran, y la graciosísima en dos partes Charlot á la una de la madrugada, por el auténtico Charles Chaplin.

Estava.—Se prepara para el lunes de la próxima semana el beneficio de la insigne actriz Catalina Bárcena con un programa de gran entidad, compuesto de los estrenos de la farsa norteamericana en dos actos, de A. Thomas, Alicia, neuvástica, y del juguete cómico en un acto, original de Gregorio Martínez Sierra, Rosina es frágil.

Todas las noches, gran éxito de la comedia creada por Catalina Bárcena, El asno de Buridán, cuyas representaciones se cuentan por llenos.

Cómico.—Hoy viernes, tres secciones sencillas, con los siguientes programas: primera, á las siete de la tarde, ¡Hagan ruido...!; segunda, á las diez y media, Los años del mundo; y tercera, á las once y tres cuartos, La perla del frontón, obras todas de gran éxito.

Infanta Isabel.—Sigue llenando todas las noches este aristocrático teatro, presénte del público distinguido, el divertidísimo juguete cómico, enorme éxito de risa, Un lío del otro mundo.

El éxito de la comedia de Linares Rivas Doña Desdénas, que se representa por las tardes, aumenta en cada nueva representación.

El domingo próximo, por la tarde, se celebrarán las siguientes funciones: á las cuatro y cuarto (doble), Doña Desdénas, y á las seis y cuarto, Un lío del otro mundo.

Martin.—Hoy viernes, función popular, á las seis de la tarde (75 céntimos butaca), El monte de la Belleza ó La mina de oro y la bufonada cómica La señora Barba-Azul.

Por la noche, á las nueve, diez y cuarto y once y media, respectivamente, La fiesta de la alegría, Los secretos de Venus y Del Rastro á las Américas, éxitos formidables de la compañía de este teatro. (Butaca, 50 céntimos.)

—Señora Lambert—dijo,—vengo á que me deis de almorzar.

—Mi querido Gastón, eso no os ocurre con frecuencia—le dijo ésta amablemente. El señor Lambert llegó al poco rato y se pusieron á la mesa.

Acabado el almuerzo, Gastón invitó á su amigo á dar una vuelta por el jardín.

—¿Tan interesante es lo que tienes que decirme?—preguntó Jorge.

—Ya lo creo! Como que se trata de ti.

—Pues ya te escuchó.

—Jorge, tú no quieres al señor de Borsenne.

—Ya lo sabes—contestó clavando su mirada en la de su amigo.

momento en revelarlos este importante secreto. He aquí el por qué os he llamado esta noche.

«Habéis adivinado la verdad pensando que el señor de Borsenne se casó con la señorita de Précourt únicamente en vista de la fortuna que ésta debía heredar del señor Fontange. La señora Fontange ha fallecido hace unos días. El señor de Borsenne, tan luego llegó á él la noticia, se fué á ver al notario y testamentario de la señora Fontange, con objeto de recoger á nombre de su hijo la fortuna legada á su mujer. Podéis figuraros lo que ha pasado.

«El notario le ha dicho que su mujer no había muerto, y que por lo tanto no podía reconocerle como tal heredero.

«Há vuelto á París en un estado fácil de comprender. Hace un momento estubo aquí, y por él es por quien sé todos estos detalles. El atadé de su mujer ha sido abierto. Lo que aún ignora es el punto donde reside su mujer. Pero desde luego se ha maliciado que está con Jorge Lambert.»

«Horrible situación!—exclamó Gastón.

«Muy peligrosa para vuestro amigo, y más aún para la simpática señora de Borsenne.

«Ah! En nombre de ambos os doy las más expresivas gracias.

«El señor de Borsenne no recurrirá á los Tribunales—dijo el magistrado—hay en su pasado varios puntos misteriosos que no le conviene esclarecer. Pero él dice que ama á su mujer; por otro lado, los millones que hay en Fréjus, y que no pier-

de de vista... ¿Qué hará? No me atrevo ni aun á pensarlo. Un hombre en tal estado es de temer. Prevenid á Jorge Lambert; decidle de mi parte que vele por ella y por él. Porque no es sólo su felicidad la que peligrá, sino quizás su vida.

«¡Oh! Mañana mismo le veré—dijo Gastón.

«Sí, sí, mañana mismo. Creo inútil recomendaros el silencio de esta conversación. Y ahora, amigo mío—añadió el señor Duranzón levantándose,—vamos á reunirnos con las señoras, que nos estarán esperando en el salón.

Al día siguiente, sobre las diez de la mañana, Jorge entraba en casa de sus padres.

El portero le detuvo para entregarle una carta.

«La trajo anoche, ya bastante tarde, un obrero—dijo el portero.

Jorge se estremeció al reconocer la letra de Frugère y devoró con la vista las siguientes líneas:

«Esta mañana, nuestro hombre fué cementerio. Atadé abierto. Ordenado silencio. La tarde, larga visita al presidente señor Duranzón. Agitado y pálido al salir. Comió solo café Inglés. Entró en casa á las nueve; no ha vuelto á salir.»

El joven guardó el billete y entró en casa de su madre con aire tranquilo y sonriendo.

Un momento después se presentó Gastón de Sairmaise.

(58) Folleton de «La Correspondencia de España».

EMILE RICHEBOURG

LA SEÑORA DEL VELO NEGRO

PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN

—Al momento lo sabréis. ¿La señora Lambert creyó en el suicidio de su hijo?

—Sí, que en seguida me envió á buscar. Fui presuroso, traté de convencerla. Le dije todo cuanto mi corazón me dictaba. Pero yo mismo me aterrorizaba ante semejante idea. Tan luego como amaneció, los criados y yo salimos en busca de mi amigo. Mas todo fué en vano: no pudimos dar ni aun con sus huellas. Por fin, poco antes de las doce de la noche volví á su casa.

—Completamente variado, y aun alegre, ¿no es verdad?

—Sí, señor. Ignoro la causa que pudiera motivar este cambio tan repentino. Es el secreto de Jorge Lambert, que no ha confiado ni aun á su madre.

—Después de estos sucesos no salió de París?

—Sí; se fué á pasar un año á Italia.

—¿Y ha vuelto?

—En el mes de septiembre último.

—¿Os habla del señor de Borsenne?

—Alguna vez que otra; siempre manifestando el odio que le profesa.

—Lo comprendo. ¿Y no os ha pasado por la imaginación alguna vez el cómo pudo pasar tan repentinamente de una terrible desesperación á una dicha tan completa?

—Nunca.

—¿De modo que no sabéis el nombre de la mujer que habita con vuestro amigo?

—Jorge no me ha hablado nunca de ella.

—Pues bien, querido Gastón, yo la conozco.

—¿Que la conocéis!—dijo sorprendido.

—Sí, y voy á deciros su nombre. Es la señora de Borsenne.

—En el mes de septiembre último.

—¿Os habla del señor de Borsenne?

—Alguna vez que otra; siempre manifestando el odio que le profesa.

—Lo comprendo. ¿Y no os ha pasado por la imaginación alguna vez el cómo pudo pasar tan repentinamente de una terrible desesperación á una dicha tan completa?

—Nunca.

—¿De modo que no sabéis el nombre de la mujer que habita con vuestro amigo?

—Jorge no me ha hablado nunca de ella.

—Pues bien, querido Gastón, yo la conozco.

—¿Que la conocéis!—dijo sorprendido.

—Sí, y voy á deciros su nombre. Es la señora de Borsenne.

GRAN MUNDO

Boda. En la parroquia de la Concepción celebróse ayer mañana, con verdadera brillantez y ante un público muy selecto, los desposorios de la bellísima Srta. Carmelina Herrera, hija del mayor domo de semana de S. M., don del mayordomo de Infantería D. Francisco Cabrerizo.

Apachinaron a los contrayentes el notable jurista y abogado de la Legación y del Consulado español en la Habana, D. Miguel Vivanco y García, y su distinguida y bella esposa, doña Bernarda Vega, figurando entre los testigos el capitán general marqués de Teles y el senador por la Universidad señor Ortegá Morejón.

Los recién casados y sus numerosas amistades pasaron después de la boda al restaurant de Palacios, donde se sirvió un espléndido lunch.

Días. Hoy, festividad de Santa Emilia y San Vicente Ferrer, celebran sus días, entre otras personas, la duquesa de Tovar, marquesas de Benicarló, Ahumada, Almunia y viudas de Castrijo y López Bayo.

Señoras de Salvador, Rodríguez, Lasteros, Brugada, Esquivel de Romani y Luzán, Pardo, Cobian, Vega Seoane, Aguilera, Calvo, Sánchez Ezquerro, Afán de Ribera, Villahermosa, Pobestad, Roy, Alonso Martiñez, Ríos, La Cerda, Friderich, Valdeavellano, Pérez Añón, Calderón y Cerezo, Ferrer, Pérez Añón, viudas de Trillo Figueras, Madrazo, Samuella, La Riva, Argüelles, Chapl, Azopardo, Valentín, Potestad y Pineda.

Señoras de Alendesañazar, Hijosa, Mansa Oreyre, Oliveira, Calbeiro, Sánchez Guerra, Cortés, Fernández de Villavieja y La Rúa. Los marqueses de Portago, Castromonte, Bondad Real, Alonso Martínez, Casa Laiglesia, Cayaselle, Cáceres, Mirasol y Santa María de Carrizo.

Los condes de Casa Valencia, Guadiana y Creixell. Señoras Santa María de Paredes, Pineda, Ortuño, García, Zurano, Llaguno, Colomina, Cocaró, Cordero, Martiñegui, Franco, Torres, Ferrari, Bobadilla, Isasa, Moreno, Torres y González Arnao, Noguera y Yanguas, La Cerda, Carrascosa, Llasera, Seoane Cortés, Rendueles, Aparicio, García Ontiveros, Díez Méndez, Ruiz Valeriano, Romero y López Peláez, Vera, Fuentes Artas, Calleja, Gil Delgado, Rúa, Lampérez, Tinajero, Heredia, Pérez Samartino, Pérez y Pérez, Huélin, Valdivieso, López Puigcerver y Nieto, Junoy, Paezoga, Catarineta, La Hoz, Sánchez Arjona, Dávila, González Echeverría, Cantos, Sicars, Jimeno y Rodríguez Jaén, Perique, González Llana, Santa Cruz, Chordá, Urriutia, Errasti, Casanova, Marzo y Nieto.

Natalicios. En esta corte ha dado a luz felizmente la señora de Ventosa (nada Despujol), esposa del comisario general de Abastecimientos.

—Ha dado a luz con felicidad una hermosa niña la marquesa de Someruelos.

Varías. En la Legación de los Países Bajos se celebró anoche una de las elegantes comidas con que M. y Mme. Van Royen obsequian a la sociedad de Madrid.

—Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha expedido real cédula de sucesión en el título de vizconde de Benjijar a favor de don José Contreras y Escovedo.

Viajes. En breve emprenderán su acostumbrada excursión a Moratalla la marquesa de Viana y sus hijos.

—Han regresado a esta corte, después de pasar unos días en París, el embajador de Francia y Mme. Thierry.

—Dentro de pocos días regresarán de Gibraltar el embajador de Inglaterra y lady Hardinge.

—Se encuentra en Barcelona el conde de Maza.

Han llegado a esta corte: De Biarritz, la condesa de la Viñaza; de la Rúa, el marqués de Selva Nevada; de Sevilla, el conde de Arenales y el marqués de Mejorada del Campo, y de su palacio de Hems, los condes de Maluque.

—Han marchado: A Cáceres, los condes de los Corbos, y a Bilbao, la señora viuda de Chavarri.

—Hoy sale para Sevilla el agregado diplomático a la Legación de Chile en España don Fernando Márquez de la Plata.

En la Argentina. Leones en la Prensa de Buenos Aires. Como hemos anunciado, se verificó ayer la comida que ofrecía el secretario de la Embajada de España, Sr. D. Emilio Sanz y Torres, en el Tigre Hotel, en honor del señor D. Antonio Maura y Gamazo y señora doña Sara Escalante.

Reinó la mayor alegría. Una orquesta ejecutó escogidos trozos de música.

Alrededor de una gran mesa redonda, adornada con hortensias, tomaron asiento los condeces.

Las cabeceras fueron ocupadas por la señora Daisy Guaracino de Soler y Guardiola acompañada por el secretario de la Embajada de España, Sr. D. Emilio Sanz y Torres, en el Tigre Hotel, en honor del señor D. Antonio Maura y Gamazo y señora doña Sara Escalante.

Música, D. Martín Avelaneda, D. Fernando Ortiz Echagüe, D. César Calzada y D. Bernardo Volar Krigogen.

LUIS SANZ, JOYERO. Se ha trasladado al núm. 54 (Red de San Luis). Visite su exposición. Conozca sus precios.

En honor de Benedito

Varios amigos y admiradores del maestro Rafael Benedito, que al frente de la notable orquesta de su nombre ha realizado una campaña tan brillante en el Gran Teatro, han decidido agasajarle en un banquete, que se celebrará en el Ideal Retiro el día 9 de abril, a la una de la tarde.

Las tarjetas se expenden al precio de ocho pesetas en Casa Dotesio (Carrera de San Jerónimo), «Chez Duque» (Alcalá) y litografía de Palacios hasta la víspera del día señalado para dicho acto.

MORATALIZ

Agua recomendada por los mejores médicos para el estómago. Deliciosas para mesa. Depósito: BARQUILLO, 4. Madrid.

En la Sociedad de Autores

La Sociedad de Autores ha celebrado una junta extraordinaria con objeto de estudiar y aprobar las cuentas correspondientes a 1917.

Leído el balance, el maestro Serrano hizo uso de la palabra para manifestar que no se hallaba conforme con él.

El Sr. Cerdá propuso que, puesto que había razones de disconformidad con el balance que a la aprobación de los autores se sometía, debía procederse a un minucioso examen de las cuentas.

La junta aceptó este criterio, nombrando al propio Sr. Cerdá para que realizase el estudio propuesto.

AGUA DE SOLARES

El primer remedio para los enfermos sucrocrícos.

ESTADO DEL TIEMPO

Prosigue con rumbo a Oriente la borrasca del Atlántico, ejerciendo influjo en el tiempo de España. Lluve abundantemente en Castilla la Vieja, Galicia y en las provincias del Cantábrico.

No se registraron heladas durante la noche anterior, y se eleva la temperatura.

Tiempo probable en las distintas regiones de España, chubascos.

Madrid.—Altura barométrica a las doce del día 4, 700,6 milímetros. Temperatura máxima del aire a la sombra, 13,3; ídem mínima, 7,2. Lluvia recogida, 4,6 litros por metro cuadrado. Recordado total del viento, 372 kilómetros; velocidad máxima, 25 kilómetros por hora; dirección dominante, Oeste.

Tiempo probable en la provincia de Madrid, chubascos.

Datos de temperatura y lluvias recibidos telegráficamente en el O. C. M. en la mañana del día 4.

Table with 4 columns: POBLACIONES, Temper. máx. (gr.), Temper. mín. (gr.), Lluvia en milímetros. Lists cities like Coruña, Oviedo, Pontevedra, Lugo, Orense, León, Santander, Bilbao, San Sebastián, Zamora, Palencia, Burgos, Soria, Valladolid, Salamanca, Avila, Segovia, Toledo, Guadalajara, Cuenca, Cáceres, Badajoz, Ciudad Real, Logroño, Pamplona, Huesca, Zaragoza, Lérida, Gerona, Barcelona, Tarragona, Teruel, Castellón, Valencia, Alabastr, Alicante, Murcia, Sevilla, Córdoba, Jaén, Granada, Huelva, Cádiz, Málaga, Almería, Palma, Sta. Cruz Tenerife, Las Palmas.

GRAN TEATRO

TODAS las noches EXITO CLAMOROSO SIN PRECEDENTE!

La llama

Drama lírico de gran espectáculo, de USANDIZAGA Y MARTÍNEZ SIERRA Paicos, 30 pesetas

Butaca, 5 pesetas General, 1 peseta PRECIOS que REGIRAN TODOS los DIAS

VIDA PARLAMENTARIA

EN EL SENADO

LA SESIÓN

A las cuatro menos veinte minutos abre la sesión el Sr. Groizard, estando muy concurrida la Cámara.

Aprobada el acta de la sesión anterior juran el cargo varios senadores.

ORDEN DEL DIA

Es aprobado sin debate el dictamen proponiendo sea admitido el ejercicio del cargo de senador D. Basilio Paraiso, vitalicio, y electos los Sres. Ramos, Segura, Sanz y Escartín, Santos y Fernández Laza, y Pich y Pou.

Promete el cargo el Sr. Sanz y Escartín (D. Cesáreo).

Pasa el Senado a reunirse en Secciones para la elección de las Comisiones del Mensaje, de Gobierno interior, de Presupuestos, Revisora de Cuentas, Gracias y Pensiones, Peticiones y Corrección de estilo.

A las cuatro y media se reanuda la sesión y promete el cargo el Sr. Pich.

En el banco azul el Presidente del Consejo.

El Sr. POLANCO dirige dos ruegos para que sean transmitidos al comisario de Abastecimientos. Pide que se revoque la disposición prohibiendo la exportación de trigo y harinas de la provincia que representa (Palencia) a otras del Norte, ocasionando conflictos como el surgido en Bilbao.

La otra pregunta se refiere a la tasa del trigo en cuarenta pesetas los cien kilogramos, precio no remunerador para el cultivo, por los gastos de lo que el labrador consume, y sobre todo por la elevación de jornales. De otro modo, se llegará a conseguir que los labradores no siembren trigo. En este caso el problema será más grave, pues no habrá trigo y será peor que el pagarlo más caro.

Si el Gobierno hace una bonificación sobre el coste del trigo que viene de la Argentina, se puede hacer mejor esa bonificación en beneficio del labrador español.

Pide sea modificada la tasa del trigo, siendo más en armonía con los precios que regian cuando se estableció la tasa.

El Presidente del CONSEJO, en cuanto a la primera pregunta, hace constar que ya el Gobierno está de acuerdo con el comisario de Abastecimientos, el cual ha asistido a los Consejos de ministros, y se ha estudiado la necesidad de abastecer a esas provincias, lo cual quiere decir que están muy acertadas las razones que el Sr. Polanco ha expuesto.

En cuanto a la tasa, declara que es un problema muy difícil; que no pretende el Gobierno hacer milagros; pero estudia detenidamente cuanto a este asunto se refiere y pondrá todo su empeño en que el sacrificio sea equitativo y se reparta entre todos en forma que para cada uno alcance lo menos que sea posible, dadas las circunstancias actuales.

El Sr. POLANCO da las gracias, y el señor MALDONADO, como representante de una provincia castellana, se adhiere a lo manifestado por aquel.

Dada cuenta del resultado de la reunión de Secciones y leído el orden del día para la próxima, se levanta la sesión a las cinco.

EN EL CONGRESO

LA SESIÓN

Se abre la sesión a las tres y treinta y cinco minutos, con escasesima concurrencia de diputados, que no llegarán, seguramente, a los treinta.

El Sr. ROMEO pide la palabra, y dice que desde el primer día viene rogando que se empuen las sesiones con puntualidad, porque el retraso de tres cuartos de hora en abrir la sesión ocasiona molestias a los que vienen a su hora.

Pero hoy, cuando aparece en la «Gaceta» el real decreto adelantando una hora, para el mejoramiento de la vida nacional, el Congreso parece indicar que no es necesario ese adelantamiento, toda vez que se retrasa en una hora próximamente su labor diaria.

De nada servirá que el Gobierno adelante la hora, si centros sociales y comercio tomaran el ejemplo del Congreso.

Yo suplico a la presidencia, ya que no deseo perturbar haciendo que se cuente el número, que se fije la hora de apertura para más tarde, para que no pierdan el tiempo los diputados que tienen que trabajar.

El PRESIDENTE manifiesta que él viene al Congreso a las dos y media, y que no es culpable de que muchos diputados no le acompañen en el cumplimiento de esta común obligación.

El Sr. ROMEO insiste en que se pierda un tiempo lastimoso, y los primeros que son víctimas de esta costumbre son los ministros.

El Sr. BARRIOBERO cree que si el Gobierno hubiera traído un decreto estableciendo dietas para los diputados que concurrirían a las sesiones, se evitaría el espectáculo que se está presenciando.

ORDEN DEL DIA Se aprueban sin discusión los dictámenes del Supremo aprobando las elecciones de Sevilla, Burgo de Osma, Baza, Riáza, Granada, La Estrada, Villajoyosa, Puebla de Sanabria y Motril.

El Sr. PEDREGAL hace un ruego relacionado con la Sociedad creada en Gijón para la defensa de los derechos de la Prensa, y dice que la libertad del pensamiento se ve seriamente amenazada, por lo que procede que llame la atención el ministerio fiscal para que, al aplicar la justicia en los casos suscitados, no se dé origen a hechos que puedan alterar la tranquilidad.

El ministro de la GOBERNACION dice que pondrá el ruego en conocimiento del ministro de Gracia y Justicia.

El acta de Sorbas. El Sr. BERTRAN Y MUSITU impugna el dictamen del Supremo, que declara válida la elección a favor de D. José Martínez Rula. Dice que no se explica que el Tribunal Supremo haya declarado la validez de la elec-

ción estando por terminar algunos sumarios instruidos para demostrar la falsedad de ciertas actas.

El Sr. MONTIEL defiende el dictamen, y el ministro de la GOBERNACION refuta algunas manifestaciones del Sr. Bertran y Musitu en el sentido de que es inexacto que el secretario particular de S. M. el Rey asistiera a ningún Consejo de ministros, y si los periódicos hablaron algo de esto, fue debido a que los periodistas le vieron salir de la Presidencia, adonde había acudido con motivo de un asunto relacionado con el abastecimiento de determinada provincia.

Niega que el Gobierno haya ejercido presión alguna en esta elección.

El Sr. BERTRAN Y MUSITU rectifica, y se queja de la actitud del Sr. Cierva en las elecciones.

El Sr. SEOANE: Peor fué lo que hicieron dos ministros, que fueron a hacer propaganda electoral, vestidos con sus casacas.

El Sr. BERTRAN Y MUSITU: Fueron a defender y desarrollar un lícito programa.

El ministro de la GOBERNACION: El Gobierno no podía hacer la declaración de candidatura ministerial a favor de ninguno de los contendientes, porque éstos eran tres y correligionarios de otros tantos ministros.

No hubo en la pasada elección ningún candidato ministerial. No hubo candidatos ministeriales.

El Sr. BARRIOBERO: Pues si no lo hubo, ¿quién llevó a Valverde del Camino al yerno del Sr. Silvea a luchar contra mí?

El ministro de la GOBERNACION: Ignoraba yo que fuera S. S. de Valverde del Camino.

El Sr. BARRIOBERO: No lo soy; pero he contenido en mi profesión defendiendo asuntos de Valverde del Camino.

El ministro de la GOBERNACION: No me haga S. S. recordar lo tratado en sesiones pasadas, en que hablaba del proceder de algunas Compañías, cuando es público que su señoría recibió el apoyo de algunas de ellas para obtener el acta. (Rumores.)

Se aprueba el dictamen de Sorbas. Otro dictamen. Se aprueban los dictámenes del Supremo cecarando válidas las elecciones por Vigo, Toro y Ronda, y los dictámenes de la Comisión de Incompatibilidades proponiendo la admisión al cargo de diputado de los señores conde de Colombl, Rojas, Clavijo, Aragón, Gil de Biedma, Riestra, Torres, Martínez Ruiz, Urzaiz, Estrada, D'Angelo, Suárez Inclán (D. Flo), González Hontoria, Romero Civantos, García Morales y Rosado.

El acta de Castropol. El Sr. PEDREGAL dice que en el orden del día para mañana figura el dictamen del acta de Castropol, y desea tratar previamente de una cuestión.

Afirma que el Tribunal Supremo pidió documentos, que no han llegado a tiempo de emitir el dictamen, pero que están ya en el Congreso, y que, como la Cámara entera no puede examinar tales documentos, cuyo estudio es preciso, debe pasar este caso a la Comisión de Incompatibilidades, que debe redactar una ponencia.

El conde de BUGALLAL está conforme, en nombre de los conservadores, con la propuesta del Sr. Pedregal, a no ser que los documentos sean tan poco importantes, por su volumen—acaso sea sólo un telegrama—, que no merezca tal solución.

El Sr. PEDREGAL: No es un telegrama, sino informaciones extensas.

El Sr. BURELL también se muestra conforme en que la Comisión de Incompatibilidades redacte el dictamen teniendo a la vista los documentos llegados con posterioridad a la redacción del dictamen por el Supremo.

El Sr. ARTINANO pregunta qué clase de plazos eran los señalados, porque la Cámara ha fallado ya dos actas en esas mismas condiciones de la de Castropol.

El PRESIDENTE dice que los documentos están en la Cámara y pueden ser examinados por los diputados con tiempo; pero considera que no es posible que constando un dictamen del Supremo terminado, se emita otro por la Comisión de Incompatibilidades. Sin embargo, la Mesa no puede tener criterio en este punto y la Cámara debe resolver.

El Sr. PEDREGAL: Pues el caso del señor Besteiro es idéntico, porque el Tribunal informa en contra de su capacidad categóricamente, y sin embargo, el Congreso va a resolver.

El Sr. GOICOECHEA: He guardado silencio, porque no pareciera que queríamos rostar a D. Melquiades Alvarez medios de defensa; pero el Sr. Pedregal omite un hecho: todo eso de que la información judicial no ha llegado a tiempo es por culpa exclusivamente del candidato derrotado.

El Sr. PEDREGAL protesta vivamente. El Sr. GOICOECHEA: Pues voy a probarlo.

Se promueve un incidente en que empieza a agitarse la pasión política, y el Presidente trata de cortar, diciendo que no se puede discutir en este momento el acta.

El Sr. GOICOECHEA: Me someto a la decisión del Presidente, pero he de demostrar que el Sr. Alvarez pudo protestar a tiempo y no protestó...

El PRESIDENTE: Dejemos todo esto para cuando sea oportuno.

El Sr. BURELL insiste en que puede ir el dictamen a la Comisión de Incompatibilidades. El Sr. ARTINANO pide la lectura del artículo 21. Afirma que éste dice terminantemente que las actas pasarán a la Mesa y no a otra parte. No hay que señalar distinciones entre unos y otros diputados.

(Tratan de hablar varios diputados, y se promueve un pequeño alboroto.) El Sr. BARCIA pronuncia algunas palabras recordando antecedentes de otra elección del Sr. Goicoechea.

El Sr. GOICOECHEA dice que lo que no hubiera hecho él nunca sería lo que hizo el

Sr. Alvarez, que no haciendo solicitud vista...

El Sr. PEDREGAL: Eso es inexacto. El Sr. GOICOECHEA: ¿Ha solicitado vista el Sr. Alvarez?

El Sr. PEDREGAL: No. Ni la necesitaba. El Sr. GOICOECHEA: ¡Claro! Ni la ha solicitado él ni ha dejado que la solicitara el Sr. Navia Ossorio.

El Sr. PEDREGAL: Su señoría quiere sentar razones que no podemos admitir. Ya veremos quiénes son los estranguladores. El Sr. GOICOECHEA: Ya hablaremos de todo.

El PRESIDENTE: Queda terminado este incidente. Se levanta la sesión. Eran las cinco y media de la tarde.

ALCANCE POLITICO

EL RESTABLECIMIENTO DE GARANTIAS

Uno de los temas más importantes tratados en Consejo ha sido el relativo al restablecimiento de las garantías constitucionales en Barcelona.

Ya hemos adelantado cuál era el criterio en cuestión tan interesante como ésta del ministro de la Gobernación, robustecido con las impresiones que le transmitió el gobernador civil de aquella provincia en la decidida conferencia que con éste tuvo anteaer.

También el parecer del Sr. Maura coincidía con el del marqués de Albuñeras, y no creemos que de ellos se separara ningún otro ministro, conviniendo todos en que el restablecimiento de las garantías, además de producir un excelente efecto en Barcelona, por lo que se refiere al resto de la Península habría de dar la sensación de una pacificación completa de los espíritus y de un cambio absoluto en la situación del país, si se compara con los días en que se tramitó la última crisis.

El decreto restableciendo las garantías en Barcelona aparecerá en seguida en la «Gaceta». Otra cuestión que también mereció atención preferentísima se refiere a la planteada en Madrid por los patronos panaderos.

CUESTION PENDIENTE

Antes de que comenzara la sesión del Congreso, el Sr. Villanueva reanuda las gestiones que anteaer a primera hora iniciara, en relación con el incidente personal entre los señores Vitorica y Prieto.

Llamó a éste a su despacho, habiéndole del asunto y haciéndole ver la necesidad de que el incidente surgido anteaer en el salón de sesiones quedara terminado con su intervención.

El Sr. Prieto declaró espontáneamente al Sr. Villanueva que no conoció hasta anteaer al Sr. Vitorica, y que en sus manifestaciones no había nada que personalmente pudiera ofender a dicho diputado, pues eran apreciaciones las hechas por él, que efectaban únicamente al orden político.

El Sr. Villanueva, después de agradecer al Sr. Prieto dicha declaración, y de felicitarle por la actitud en que se colocaba, hizo que comparecieran en su despacho los señores Vitorica, Alvarez Aranz y Crespo de Lara, exponiéndoles cuanto había oído de labios del Sr. Prieto e invitándoles de nuevo a dar por terminado el incidente, a lo cual accedieron, como era de esperar.

Después de declarar el Sr. Villanueva ante algunos diputados y periodistas que había intervenido en el incidente cumpliendo el deber que le imponía la Presidencia de la Cámara y defendiendo el criterio de que cuestión que surja en el salón de sesiones, en éste habla de tener su desenlace; pero en el caso presente, por las circunstancias que han concurrido, el incidente a que aludimos no podía tener consecuencias fuera del salón, ni siquiera exigía llevarlo a éste.

DICTAMENES DE ACTAS

La Comisión de Incompatibilidades del Congreso ha dado dictamen proponiendo la nulidad de la proclamación en los casos de Vecia y Santa Cruz de la Palma.

Ha dado dictamen favorable a la capacidad, de D. Carlos Merino, diputado electo por Riaño.

REUNION DE LAS IZQUIERDAS

En una de las Secciones del Congreso se reunieron ayer tarde las izquierdas para ocuparse de la designación de los individuos que, en representación de las mismas, han de formar parte de las Comisiones permanentes de la Cámara.

EL ACTA DE CASTROPOL El debate anunciado en relación con el acta de Castropol y las derivaciones que aquél pueda tener respecto a otras actas, se prestan al temor de que pueda demorarse la constitución del Congreso.

CONSEJO PERMANENTE

El Presidente del Consejo estuvo en el Senado; confirió con el Presidente de la Cámara; invitó al Sr. Navarro Reverter a presidir la Comisión de Presupuestos, y cambió impresiones con el Sr. Rodríguez San Pedro, presidente de la Comisión dictaminadora de contestación al Mensaje.

Saludado el Sr. Maura por los periodistas, en los pasillos del Senado, dijo que el Gobierno continúa trabajando; pudiendo decirse que los ministros están en Consejo permanentemente, pues el celebró ayer al medio día se había suspendido para continuarlo en la mañana de hoy.

Es consecuencia añadida de las circunstancias en que vino éste al Gobierno, inmediatamente a la apertura de las Cortes y teniendo que atender a muchos problemas de actualidad.

De la labor del Senado dijo el Presidente del Consejo que ignoraba cuándo se leerá el dictamen de contestación al Mensaje; pero en todo caso no habrá de comenzar a ser discutido hasta el lunes ó martes de la semana próxima.

LAS SECCIONES DEL SENADO

Las Secciones del Senado han nombrado las Comisiones siguientes: Gobierno interior.—Señores marqués de Santa María, conde de Albox, Zavala, Arias de Miranda, Martínez Pardo, marqués de Santa María de Silvea y Ranero.

Presupuestos. — Sres. Navarro Reverter, Daurella, Gullón (D. E.), Estelat, Luque, Calbetón, marqués de Barzanallana, marqués de Mochales, Palomo, Garriga, Chaparrista, Royo Villanova (D. Ricardo), Fernández Prada, Piniés, García San Miguel, Altamira, marqués viudo de Mondéjar, Royo Villanova (D. Antonio), Bas, Romero Girón y Ferrer y Vidal.

Corrección de estilo. — Sres. Navarro Reverter, Cavestany, Commlerán, Rodríguez Carracido, marqués de Cerralbo, Altamira y Cortázar.

Mensaje. — Señores marqués de Santa María, Cavestany, Fernández Caro, Garriga, Castro Artacho, Rodríguez San Pedro y Pérez Caballero.

Cuentas generales del Estado. — Sres. Rodríguez Cortezo, Fernández Caro, Busto, García San Miguel, marqués de Mondéjar y Setuain.

Gracias ó pensiones. — Señores marqués de Filares, Prado Palacio, Ruiz Jiménez, barón de la Torre, Sabater, Buendía y marqués de Grijalba.

Peticiones. — Sres. Ubierna, Picazo, Sathou, Rodríguez Carracido, Sabater, Benayas y Vázquez Zafra.

El marqués de Cerralbo lleva algún tiempo con la salud quebrantada, y por este motivo se ha excusado de asistir á las sesiones del Senado.

La Comisión de actas del Senado ha dado dictamen admitiendo al ejercicio del cargo de senador á los Sres. Junyent y marqués de Tamarón, elegidos, respectivamente, por las provincias de Barcelona y Cádiz.

El Sr. Mataix, elegido senador por Guadalajara y Zamora, optará por la representación de esta última provincia.

Fue breve la reunión de los senadores universitarios. Acordaron que, contestando á una alusión, intervienga el Sr. Rodríguez Carracido en la discusión del Mensaje, haciendo las manifestaciones que convengan á la representación universitaria. A este efecto quedaron los reunidos en enviar con antelación notas al rector de la Universidad, que hablará en nombre de todos.

También acordaron intervenir en la discusión del presupuesto en lo relativo á la organización de los servicios.

LA REFORMA DEL REGLAMENTO

Va abordó el Sr. Maura en el Consejo de ministros de ayer la cuestión relativa á la reforma de los reglamentos de las Cámaras, que, como nuestros lectores saben, es uno de los puntos del programa ministerial.

El jefe del Gobierno expuso á sus compañeros las líneas generales de lo que á su manera de ver habría de ser dicha reforma en lo que se refiere al reglamento de la Cámara popular, y les anunció que una vez que haya formulado la ponencia que sobre el particular se proponía redactar, enviaría una copia á cada uno de ellos para que la examinaran antes de llevar de nuevo el asunto al Consejo.

Fue encargado el ministro de la Gobernación de preparar la reforma del reglamento del Senado, que no tendrá el alcance del reglamento del Congreso, sino que será bien pequeña, por cierto.

UNA PONENCIA?

Se dijo anoche que el Consejo de ministros de ayer había confiado la redacción de una ponencia, que había de llevar terminada al día hoy, al ministro de Instrucción pública.

Como los demás compañeros del Sr. Alba se mostraban sorprendidos ante la pregunta que sobre aquella se les hacía, esto contribuyó á que la noticia resultara algún tanto misteriosa y que la conceptuasen algunos como inexacta.

CONSEJO DE MINISTROS

A LA ENTRADA

Poco después de las diez de la mañana se han reunido nuevamente los ministros en la Presidencia.

Todos los ministros manifestaron que era continuación del Consejo anterior. Algunos, como el Sr. Dato, llevaban asuntos de su departamento para informar á sus compañeros.

El Sr. Maura manifestó que seguirán el estudio de la labor impuesta, que por ser todavía mucha la pendiente, invertirán bastante tiempo en el Consejo.

A LA SALIDA

El Consejo terminó á la una y cuarto de la tarde.

El Sr. Maura manifestó que estos Consejos resultaban algo monótonos para la Prensa por la índole de los asuntos examinados.

El Sr. Cambó facilitó la nota oficiosa siguiente:

«Después que el ministro de la Gobernación ha dado cuenta del resultado de las gestiones para que no falte pan en Madrid y otras poblaciones, el Consejo ha examinado ampliamente el estado presente y las eventualidades del porvenir de nuestra acción en Marruecos.

Después de despachar varios expedientes ha proseguido el estudio de los dictámenes del Presupuesto que ha de presentar á las Cámaras para la más eficaz organización de los servicios en relación con las necesidades públicas y la situación de los funcionarios del Estado.»

El Sr. Dato dijo que por ahora no habrá otro Consejo. Añadió que el lunes se constituirá el Congreso, y que el mismo lunes comenzará en el Senado el debate del Mensaje.

VIDA DEPORTIVA

CLUB ALPINO ESPAÑOL Convocatoria.

Se recuerda á los socios que el lunes próximo, 8 del corriente, á las nueve y media de la noche, en el local social, Fernánflor, 2 duplicado, se celebrará la junta general ordinaria.

En el caso de que en dicha hora no hubiere suficiente número de socios, se reunirá en segunda convocatoria á las diez de la misma Conferencia.

El próximo miércoles, 10 del corriente, á las diez de la noche, en el domicilio social, se verificará la tercera conferencia del curso, estando ésta á cargo de D. Mariano Pozo, que disertará sobre el tema «Datos para una excursión á las Jurdes y Batuecas», con proyecciones.

EN LOS MINISTERIOS

FOMENTO

Trabajo para los obreros. — El Consejo de ministros acordó no conceder nuevo crédito á cargo del capítulo de conservación de carreteras para aliviar la crisis obrera de Madrid, por entender no debe mermarse la escasísima dotación que para conservación de carreteras de toda España figura en el presupuesto. Pero habiendo encargado al ministro de Fomento procure que en obras de Administración que tenga en curso el Estado puedan ser empleados los obreros, que por quintas partes deberán despedirse de semana en semana, el ministro de Fomento ha dispuesto que á los obreros que cesaron el sábado último y cesen en lo sucesivo, tanto si trabajan en obras de la Jefatura como en las del Ayuntamiento, se les facilite, si lo desean, un volante con el cual puedan inscribirse en la casilla de la Florida (carretera de Madrid á Coruña) y ser destinados á las obras por Administración de esta provincia ó de las limítrofes. Para trasladarse á éstas, siempre que haya en ellas plazas disponibles de peones, se darán por los Centros respectivos cuantas facilidades sean posibles.

Dice el Sr. Cambó. — El Sr. Cambó recibió á los periodistas, manifestándoles que había recibido al comisario de Abastecimientos, señor Ventosa, el cual le habla dejado la comunicación de la disposición que ayer habla firmado, y que por considerarla de interés general leería á los periodistas, para que pudieran tomar notas y fuese publicada. También á última hora de la tarde se facilitó, en la Dirección de Comercio, una nota oficiosa, que era la copia de dicha comunicación.

Se dispone: 1.º Las vigas doble T y U comprendidas en la tasa, serán las destinadas á la construcción de edificaciones urbanas, aun cuando tengan carácter público, siempre que se hallen comprendidas dentro de las facultades de dirección de la competencia de los arquitectos.

2.º Cuando por la índole de un pedido de vigas doble T y de hierros en U, por su procedencia, por el carácter de la persona solicitante, por las condiciones de la población de destino ó otras causas análogas, se sospechara que tales materiales habrán de destinarse á objeto distinto del señalado en el caso anterior, podrán los fabricantes acudir en reclamación ó denuncia á esa Dirección general, la cual, previas las justificaciones que estime pertinentes, declarará si tal pedido debe comprenderse ó exceptuarse de la tasa.

3.º Los pedidos que hayan de servirse por las fábricas asociadas á la Central Siderúrgica se dirigirán á esta Central, para su equitativa distribución entre todas las fábricas. La Central admitirá los que se hagan directamente, sea cualquiera su importancia, bien se formulen por los contratistas de las obras incluidas en la tasa (en contrata total ó parcial) ó por los dueños de aquellas otras obras que se realicen por administración.

4.º En los casos en que la Central Siderúrgica lo estime pertinente, tendrá derecho á exigir del arquitecto director de la obra, ó en su caso del maestro de obras titular, una certificación en la que se acredite el tonelaje que en la misma habrá de invertirse.

5.º En el pedido se especificará el orden de prelación en que conviene sea aquel servido, sin que esto signifique obligación por parte de las fábricas de realizarlo en esta forma, ya que habrá de atenderse para ello á lo que determinen sus programas de laminación.

6.º Las fábricas siderúrgicas servirán los pedidos que se les dirijan dentro de los plazos normales, y no podrá obligarseles en un mes á servir mayor cantidad del 25 por 100 de la producción total mensual de hierros laminados.

Si el número de pedidos á servir en un mes no llegara á dicho 25 por 100, se acumulará el resto al mes ó meses inmediatos siguientes, sin que, no obstante, deban las fábricas servir en cada mes mayor cantidad del 50 por 100 de su producción de hierros laminados.

7.º Las fábricas servirán los pedidos al precio de tasa sobre vagón en fábrica, sin recargo ni bonificación de ninguna clase, á no ser que se efectúen supidos para el transporte ferroviario y gastos de embarque. Tales gastos serán de cuenta del receptor.

8.º El pago se efectuará contra documentos de envío. El pedido deberá traer el aval de un Banco español ó entidad de reconocida solvencia.

9.º Los almacenistas podrán cargar á sus clientes un 5 por 100 sobre el precio de tasa en los pedidos de servicio directo, y un 15 por 100 en los que sirvan de sus existencias de almacén.

10. Las fábricas dedicarán á la fabricación de vigas doble T y U un tonelaje proporcional al determinado por el promedio de los años 1913 y 1914, ó sea el 25 por 100 de la producción total anual de laminación.

Esta proporcionalidad afectará á la total producción de las fábricas sindicadas y 11. Quedarán subsistentes las condiciones normalmente establecidas para las ventas de vigas doble T y hierros en U, que son las siguientes:

a) Sufrirán recargo de 10 pesetas por tonelada todas las vigas y hierros en U que se pidan á largo fijo ó con una mano de pintura. Se entiende por corte á largo fijo el de todos aquellos materiales en cuya longitud no se conceda tolerancia mayor de tres centímetros en más y ninguno en menos.

b) Las pérdidas ó faltas serán de cuenta del receptor, una vez puestos los hierros sobre vagón ó al costado del buque, y firmados los talones.

c) Correrán á cargo del receptor todos los riesgos del transporte terrestre ó marítimo. Cuando aquél lo solicite, se asegurarán por su cuenta los productos de referencia contra los riesgos ordinarios de la navegación y los extraordinarios de guerra.

Los harineros. — Los fabricantes de harinas de Valladolid y Bilbao han visitado á los señores comisario general de Abastecimientos y directores de Agricultura y Obras públicas para notificarles que se encuentran dispuestos á cerrar las fábricas y á que continúen cerradas las que actualmente están si el Gobierno no les da las facilidades necesarias para la adquisición de trigos y venta de harinas, permitiéndose su transporte entre todas las provincias de España.

Intereses catalanes. — Han estado á visitar al ministro de Fomento D. Magín Morera, diputado á Cortes por Barcelona, y D. Juan Lluqué, diputado á Cortes por Granollers, para agradecerle las gestiones que tiene hechas para el arreglo de la carretera de Barcelona á Francia, ó interesarle que se active en lo posible la realización de dichas disposiciones, atendiendo á las grandes necesidades que se tratan de remediar y especialmente á la gestión de la Sociedad de Atracción de Forasteros de Barcelona.

Subvención para el Congreso de riegos. — Una Comisión, compuesta por los Sres. Gasset, vizconde de Eza y marqués de la Fronteira, ha visitado al director de Agricultura para rogarle que se conceda una subvención con objeto de poder celebrar en Sevilla el primer Congreso de riegos, y que se autorice al personal del ministerio de Fomento para que pueda asistir á dicho acto.

El marqués de Camps les dijo que haría todo lo posible por complacerles y que daría cuenta al ministro de esas aspiraciones.

Asociación de Agricultores

La Asociación de Agricultores de España ha enviado la siguiente comunicación al comisario general de Abastecimientos:

«Excelentísimo señor comisario general de Abastecimientos:

El Consejo de la Asociación de Agricultores de España, reunido en sesión en el día de ayer, y atendiendo gustoso y agradecido la indicación que tuvo V. E. la bondad de hacer á los comisionados de su seno que le visitaron en el mismo día, acordó concretar sus aspiraciones con respecto á la tasa del trigo en la forma siguiente, que expone á la ilustrada consideración de V. E.:

1.º El criterio de esta Asociación ha sido siempre, en principio, contrario á la tasa; pero en vista de las anormales circunstancias por que atraviesa el mundo entero, creadas por la guerra, se somete á ellas, aceptando aquella.

2.º Aceptada la tasa, entiende esta Asociación que á la hora de ahora es inadmisibile la de 40 pesetas los 100 kilos, porque no resulta remunerador el cultivo de una gran superficie dedicada á esta explotación.

3.º Entiende esta Asociación que la tasa debe establecerse previo un estudio de las condiciones en que se desenvuelve actualmente la agricultura cerealista, teniendo en cuenta, como se ha hecho en la tasa del carbón, que hay numerosas tierras que pueden explotarse á los precios actuales de los factores de producción, con la esperanza de que el precio de venta del producto oscile alrededor de las 50 pesetas los 100 kilos.

Cuando se procedió á la tasa de los carbones, se consignaba en la real orden por la que se encomendaba este encargo á una Comisión técnica que tuviera en cuenta que hay, en la actualidad, minas que pueden explotarse gracias á los precios elevados á que en la actualidad se vende el carbón, y que no era conveniente que se dejaran de explotar, porque aumentaría el déficit de nuestra producción nacional. En este mismo caso se halla el trigo: tenemos constantemente un déficit de unos cuantos millones de quintales, que aumentará si se dejan de explotar las tierras de mediana calidad, y el problema será, no ya de carestía, sino de escasez irremediable.

4.º El costo de producción de los 100 kilogramos de trigo, en una superficie de millón y medio de hectáreas de mediana calidad, es actualmente de 50 pesetas, como se demuestra en el cálculo que se hace á continuación, y en el que las cifras son más bien contrarias, por su cuantía, que favorables á nuestra afirmación.

Una hectárea de estas condiciones, sin abonar, no puede producir más de 7 hectolitros, ó sean 532 kilogramos de grano, que al precio de 40 pesetas los 100 kilos, importan pesetas 212,50; más 250 kilos de paja, que á 6 pesetas los 100 kilos, son 15 pesetas, dan un total de 227,50 pesetas. Para producir esta cosecha se necesitan dos años, uno de barbecho y otro de siembra; en el primero se han practicado cuatro labores, y en el segundo, la siembra y arriaje, que suponen catorce obradas, que á un coste mínimo, á los precios actuales de jornales, ganado y piensos, de 9 pesetas yunta, son 120 pesetas; más 50 de trigo para la siembra, 25 de siega y 8 de trilla y limpia, hacen un total de 209, al que hay que sumar la parte alícuota de los gastos generales de la explotación (20 pesetas) más la renta libre de contribución de dos años, que no es menor, por mala que sea la tierra, de 25 pesetas al año, ó sea 50 pesetas los dos años, de donde resulta un total de 279 pesetas, y por lo tanto, superior al valor del producto vendido al precio de tasa. Restando de esta cifra el valor de la paja, resulta el precio de costo del trigo (grano) á 49,62 pesetas los 100 kilogramos.

5.º Es lo probable, casi seguro, que de persistir la tasa actual, y aun una tasa mayor que no llegue á la cifra antes indicada de 50 pesetas los 100 kilos, la casi totalidad de esta superficie dejará de sembrarse en el año próximo, resultando un déficit en la producción nacional de 8 millones de quintales sobre el déficit normal, y por lo tanto, de 10 ó 11 mi-

llones de quintales métricos, imposible de suplir por la falta de medios de transporte, supuesto que los países exportadores estén en aquella fecha en condiciones de ceder trigo á España, lo que es algo problemático, dadas las circunstancias actuales y lo aleatoria que es la cosecha de trigo en las inmensas pampas de la Argentina.

6.º Si el problema de gobierno que se trata de resolver con la tasa baja del trigo es evitar que el pan se eleve de precio en las grandes poblaciones donde las industrias harinera y panadera están organizadas de una manera detestable, estúdiese la forma de que quien ha de disfrutar de esos beneficios pague la diferencia entre el costo del pan y su precio de venta; pero que no sea el agricultor el perjudicado con una tasa baja.

Confiadamente esperamos en que estas consideraciones habrán de ser tenidas en cuenta al resolver estos asuntos con la probada rectitud de V. E., cuya vida Dios guarde muchos años.

Madrid, 2 de abril de 1918. — Por la Asociación de Agricultores de España, el presidente, Marqués de Alonso Martínez.»

El sábado 6 del corriente, á las seis de la tarde y en el domicilio de la Asociación, Los Madrazo, 13, principal, dará una lección de estudios de viticultura, según el plan que desarrolla la Estación ampelográfica central: «Abonado y poda de la vid», con experiencias de la poda sobre ejemplares dispuestos para este objeto, D. Nicolás García de los Salmoines, director de la mencionada estación.

Se ruega á los agricultores que hagan asistir á la conferencia á sus capataces encargados de poda.

Sociedad Española de Higiene

Esta Sociedad celebró sesión el último martes, bajo la presidencia del doctor Fernández Caro.

Leída el acta de la anterior, el secretario general, doctor Fernández Cuesta, dió cuenta, además, de las obras recibidas para la biblioteca de la Sociedad.

El doctor Decref dió lectura de una moción acerca de la «necesidad de fundar en España laboratorios de deportes», por ser centros de investigación científica, donde médicos, rodeados de todos los elementos necesarios, pueden dictaminar acerca de las condiciones en que se encuentra un individuo, sea sano por la época de su desarrollo, sea enfermo por atraso ó insuficiencia de aquél.

Continuando la discusión del tema «Las substancias en España en sus aspectos económicos e higiénicos», el doctor Franco Martínez dió lectura á la segunda parte de las conclusiones presentadas á este tema.

Puestas á discusión, y después de oportunas intervenciones de los Sres. Albiñana, Fernández Caro, Decref y Padrós, fueron aprobadas las siguientes conclusiones:

1.º Las legumbres secas son alimentos de gran poder nutritivo, que pueden sustituir perfectamente á la carne por contener 250 por 1.000 de albuminóides, aunque no tan asimilables como la albúmina animal. Para forzar la producción de legumbres, aparte de otros medios, puede emplearse la asociación del cultivo viñedo legumbres. Este procedimiento se emplea en algunas provincias de España, y generalizándolo, podría proporcionarnos 800.000 quintales de aumento.

2.º Las patatas son la base principal, en unión del pan, de la alimentación de las clases humildes. Son útiles por la gran cantidad de hidratos de carbono que contienen, 173 por 1.000, y por su precio económico. Pero son pobres en proteicos, 13 por kilo, y aun más en grasa, 1,5. De aquí la necesidad en añadir aceite, huevos, carne, legumbres, etc., mezclas que explican el poder nutritivo y buenas condiciones higiénicas de las tortillas, guisado de carne con patatas, el clásico cocido.

Para forzar la producción de la patata y de otros alimentos y para mejorar la precaria situación de las familias campesinas, se deben conceder á éstas lotes de terrenos situados cerca de los pueblos. Esto se hace desde tiempo inmemorial en algunos pueblos de España, en Suiza y en Inglaterra desde la aprobación de la ley llamada Allotments.

3.º El arroz y las frutas, los vinos y aceites se producen en cantidad muy superior á nuestras necesidades, y el problema es mayor para lograr la exportación que para asegurar el aprovisionamiento en nuestro país. De todos modos, convendrá tener estadísticas de estos productos, facilitar y abaratar el transporte, imponer la tasa, asegurar las cantidades necesarias para nuestro consumo antes de autorizar la exportación de los sobrantes y degradar y hasta dar primas para lograr que se abaraten algunas clases inferiores de aceites y arroces. El aceite es la grasa más necesaria en España. El arroz tiene un poder nutritivo enorme, pues contiene en un kilo ocho partes de grasa, 51 de albuminóides y 834 de hidratos de carbono.

4.º Con relación á las carnes, creemos que el medio más eficaz para tener en gran cantidad y á precios económicos, sería la prohibición de sacrificar animales jóvenes, hasta que hayan adquirido su completo desarrollo, y el de las hembras durante el tiempo de su actividad reproductora. Esta medida, que permitiría tener abundancia en baratura dentro de un año, no sólo de carnes, sino de todos los productos derivados de la ganadería, leche, queso, lanas, pieles, abono animal, etc.

Y habiendo pasado las horas de reglamento, fué levantada la sesión.

FRONTON MADRID

El primer partido de ayer lo jugaron Encarna y María Consuelo (rojas), contra Petra y Mercedes (azules). Fue muy bonito; pero no hubo incidentes mayores. Las azules, que empezaron delante, conservaron siempre la ventaja, y por cinco tantos ganaron.

También fué muy bonito y muy bien jugado.

Disputáronse Joaquina y Amalia (rojas), ó Isabel y Consuelo (azules). De veras trabaron las cuatro muchachas; pero, y á pesar de lo é Isabel, Joaquina y Amalia ganaron por tres tantos.

La pesca de almadraba

La Gaceta publica el siguiente real decreto de Marina:

«A propuesta del ministro de Marina, Vengo en decretar lo siguiente:

La regla 13 del art. 27 del reglamento para la pesca con el arte denominado «almadraba», aprobado por real decreto de 2 de enero de 1917, quedará modificado en la siguiente forma:

«13. Después de haberse declarado la proposición ó proposiciones más ventajosas, según se expresa en la regla 8.ª, el notario levantará el acta de la subasta, donde se hará constar:

1.º La constitución de la junta ante la cual se haya celebrado.

2.º Que ha transcurrido el plazo marcado en el primer párrafo de este artículo entre la fecha de los anuncios y la celebración de la subasta.

3.º El número de proposiciones recibidas y su contenido en extracto por orden de lectura, expresando las desechadas y causas que lo motivaron.

4.º Las protestas formuladas por los licitadores con el juicio que merezcan á la Junta; y

5.º La designación de la proposición ó proposiciones más ventajosas.

Este documento, autorizado por el notario, lo firmarán el presidente, los vocales, el secretario, el mejor ó mejores postores, si hubiere dos ó más iguales, si estuviesen presentes al acto, y, por último, los licitadores que hayan formulado protesta.»

El conflicto europeo

COMUNICADOS OFICIALES

Alemania. — Koenigswusterhausen, 4. — Frente occidental de la guerra. — En el frente de batalla aumentó la actividad entre ambos bandos al Sur del Somme.

El enemigo intentó de madrugada, por sorpresa, y después de fuerte preparación de artillería, y luego por la tarde, recuperar por un ataque, cuatro veces repetido, si bien en vano, la altura que le habíamos tomado al Sudeste de Moreuil.

Dichos ataques se malograron, sufriendo el enemigo grandes bajas.

Aumentó en numerosas ocasiones la lucha de artillería delante de Verdun y en el bosque de Parroy.

Teatro oriental. — De acuerdo con el Gobierno finlandés, tropas alemanas han desembarcado en el continente de Finlandia.

Sin novedad en los demás teatros de la guerra. (T. S. H.)

Austria. — Viena, 4. — Aumentó hasta cierto punto la actividad en el frente montañés italiano.

A raíz de avances exploradores, el enemigo dejó en nuestras manos cierto número de prisioneros. (T. S. H.)

Francia. — París, 5. — Comunicado del medio día. — Los alemanes han continuado sus ataques durante la noche, con un empujamiento que no se ha moderado, y utilizando en la batalla nuevas fuerzas.

Hemos identificado quince divisiones en esta parte del frente, siete de las cuales están formadas por tropas frescas.

A pesar de la superioridad numérica de sus efectivos, el enemigo no ha alcanzado su objetivo, que era la vía férrea Amiens-Clermont, como lo atestiguan las órdenes cogidas á los prisioneros.

Nuestros regimientos, gracias á su resistencia, sostenida palmo á palmo, y á sus energías contraataques, han mantenido sus líneas en conjunto é inflexible al adversario pérdidas terribles.

En tanto que al Norte trasladáramos nuestras posiciones, al Noroeste de Casier combatíamos al enemigo del bosque de Airecourt, al Oeste de Mailly-Rainval.

Al Sur de Grivesnes, un contraataque realizado con brillantez nos ha proporcionado la quinta de Saint Aignan, que hemos conservado contra todos los asaltos.

Entre Montdidier y Noyon la lucha de artillería ha alcanzado gran intensidad.

Nuestras tropas han atacado las líneas alemanas y han conservado la mayor parte del bosque de Epinette, á 600 metros al Norte de Orville-Sorel.

Todos los esfuerzos del enemigo para desalojarnos han sido inútiles.

Más hacia el Este, una operación local nos ha permitido ampliar nuestras posiciones al Norte de Mont Renaud, que el enemigo, á pesar de sus falsas afirmaciones, no ha podido conquistar. (Agencia Radio.)

LOS IMPERIOS CENTRALES

Los cereales de Ucrania. — Basilea, 4. — Con respecto al millón de toneladas ofrecidas á la Cuadruple por Ucrania, el Basler Nachrichten escribe:

«Para 15 millones de habitantes de Alemania y de Austria son necesarias 43.800 toneladas de cereales diariamente. El millón de toneladas de Ucrania duraría, pues, veintidós días justos.»

El periódico concluye diciendo: «Se ve en esto el error de los que sostienen que los imperios centrales, á causa de las importaciones de Ucrania, podrían renunciar á la ofensiva y obtener resultado en la guerra submarina.» (Agencia Radio.)

El Ayuntamiento de Viena y el conde de Czernin. — Copenhague, 4. — El burgomaestre de Viena, Sr. Weisskirchner, presentó una Delegación al conde de Czernin, presidente del Ayuntamiento, informes acerca

sobre la alimentación general, principalmente la alimentación...

La ex Reina de Grecia visita el Cuartel general. Amsterdám, 4.—La ex Reina de Grecia...

BOMBARDEO DE PARÍS.—Basileus, 4.—Los periódicos austriacos se felicitan por el bombardeo de París...

ACONTECIMIENTOS EN EL MAR.—Las construcciones navales.—Londres, 4.—Parte oficial del día 31 de marzo de 1917...

LOS PAISES ESCANDINAVOS.—Los alemanes en Finlandia.—Copenhague, 4.—Según un telegrama procedente de Berlín...

LA GUARDIA CIVIL.—En la tienda de Hijos de Magdalena, Arenal, 13, encargado un joven que llevarán impermeables...

DE PAZ SEPARADA.—El tratado de paz.—Londres, 4.—Dicen de Copenhague que el Tratado de paz...

PROTESTA DE LOS DELEGADOS DEL SOVIET.—Petrogrado, 4.—La delegación del Soviet de Ucrania en Moscú ha protestado contra la firma de la paz por la Rada...

COMUNICACIONES.—Exámenes de ingreso.—Han comenzado los ejercicios del examen previo para ingreso en el Cuerpo de Correos...

NOTAS PROVINCIALES.—Han sido trasladadas desde el departamento de observación del Hospital Provincial al Manicomio de Ciempozuelos 45 alienadas...

to la traslación de las oficinas centrales a la casa palacio núm. 2 de la calle de Fomento...

La biblioteca y archivo, de que es jefe don Pedro Baños, muy en breve quedará totalmente instalada en el nuevo local.

El director del hospital de San Juan de Dios, D. José Balbani, hallase bastante mejorado de su dolencia...

PASTILLAS DE CAFE CON LECHE GUERNICA (VIZCAYA) Las mejores del mundo, «Los Pirineos».

SUCESOS DEL DIA

Accidente de trabajo.—Descargando un vagón en la estación del Norte, se desprendió la portezuela y cayó sobre el obrero Saturnino Fernández...

Denuncia.—Ramón Postales Barnes adquirió el día 29 del pasado marzo una bicicleta en una tienda de la calle de Vergara, núm. 1, y como no la volvió a entregar la máquina...

Los infantes.—El zapatero José Cuadrado Santalla ha sido detenido por sustraer de un establecimiento de la calle del Desengaño, núm. 12, pieles por valor de 1.600 pesetas.

Café.—Al evitar ser atropellada por un coche en la calle de Alcalá, Juana del Barrio Blanco, de veinticuatro años, domiciliada en la calle de Fernando el Santo, núm. 7, tuvo la desgracia de caerse y recibió un golpe con el estribo de un tranvía...

Detención.—La Guardia Civil del Puente de Segovia, el guardia de Seguridad Francisco Rodríguez y el guarda de la estación del Paseo Imperial, Félix Calvo, detuvieron ayer a cinco de los ladrones de carbón que el día anterior llevaron género en cantidad de 500 kilogramos...

Un timo.—En la tienda de Hijos de Magdalena, Arenal, 13, encargado un joven que llevarán impermeables, para elegir, a la calle de Mayor, 55, casa de huéspedes; así lo hizo el Sr. Magdalena, enviando tres de los cuñales escogido uno el timador...

Detenciones.—Han sido detenidos por la Policía e ingresado en la cárcel celular diez y seis individuos para cumplir arresto gubernativo.

Después de la guerra empezará la lucha económica Para ello debéis aprender IDIOMAS La Escuela BERLITZ Se los enseñará bien y en poco tiempo. ARENAL, 24.—MADRID. Teléfono 1.423.—TRADUCCIONES

COMUNICACIONES.—Exámenes de ingreso.—Han comenzado los ejercicios del examen previo para ingreso en el Cuerpo de Correos...

NOTAS PROVINCIALES.—Han sido trasladadas desde el departamento de observación del Hospital Provincial al Manicomio de Ciempozuelos 45 alienadas...

D. Regino E. Fernández Laglera, de Soria a Zaragoza; D. Juan J. Elezgaray Garagarza, de Vergara a San Sebastián; D. Luis Muñoz Matilla, de Vigo a Ciudad Rodrigo; y D. Angel García Tabares, de Ciudad Rodrigo a Vigo.

El conflicto del pan

DICE EL ALCALDE.—El Sr. Francos Rodríguez manifestó ayer mañana a los periodistas que había celebrado una conferencia con el ministro de la Gobernación...

El Sr. Francos Rodríguez manifestó ayer mañana a los periodistas que había celebrado una conferencia con el ministro de la Gobernación...

Esta es una de las cuestiones que han absorbido la atención durante toda la tarde en los círculos políticos, por lo mismo que tan de cerca afecta a todos.

El gobernador civil manifestaba en el salón de conferencias del Congreso a diputados y periodistas que cuando anteanoche recibió el oficio de los patronos panaderos...

En el oficio se hace resaltar de un modo claro que no van a la huelga por cuestiones entre patronos y obreros, sino respondiendo sencillamente a la conducta del Gobierno...

El alcalde de Madrid, hablando en los pasillos del Congreso sobre el mismo asunto, confirmaba la gravedad del problema del pan, que obedece, no solamente a la escasez de harinas, sino a la carestía de las mismas.

La repugnancia de la forma del pan ofrece en Madrid muchas dificultades, porque el vecindario no quiere prescindir de las veintiocho formas que hoy se fabrican.

Refiriéndose a las dificultades que ofrece la incautación, recordó que para la única hecha dentro del mismo término de Madrid fue preciso recurrir a la Guardia municipal...

En cuanto a incautaciones en los pueblos son casi imposibles, por la actitud de los mismos vecinos, principalmente las mujeres, que a la menor sospecha de que va a escasearse el pan promueven un motín...

Ignoraba el Sr. Francos Rodríguez el criterio que sobre este problema habría acordado el Gobierno, y que en la reunión de la noche les daría a conocer el señor ministro de la Gobernación...

Refiriéndose también a la subida de precios de otros artículos de primera necesidad y a los alquileres de las viviendas, decía que es preciso ir a la mejora de sueldos y jornales, única fórmula de aliviar algo la situación de la clase media...

LA REUNION DE ANOCHE

En el ministerio de la Gobernación y presididos por el marqués de Alhucemas, se reunieron anoche los Sres. Ventosa, Francos Rodríguez, López Ballesteros y la representación de patronos panaderos.

Los panaderos insistieron en que, dados los precios de las harinas, les es absolutamente imposible vender el pan al precio que se está expendiendo...

Algo se hablaría en la reunión por parte del ministro y de las autoridades respecto a la conveniencia de que los patronos panaderos dulcificasen su actitud...

Como resultado de la reunión, que interpretando el sentir del Gobierno ha dedicado toda la atención que merece este asunto, llevará una propuesta de resolución al Consejo de ministros...

COCHES PARA BODAS.—Magníficos carruajes para bodas y días de campo. Pidanse precios a las oficinas de la Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid...

NOTICIAS GENERALES

Defensa Mercantil Patronal.—Esta entidad pone en conocimiento de sus asociados que hoy viernes 5, a las nueve y media de la noche...

Instituto Español Criminológico.—Hoy viernes 5, a las seis de la tarde, tendrá lugar en el Museo Antropológico, paseo de Atocha, 13, la novena conferencia del curso de Psiquiatría forense...

Dr. Balaguer. Vacuna 3 a 5. Preciados, 25. Mme. Santos tiene el gusto de participar a su distinguida clientela que ha recibido una magnífica colección de sombreros de señora...

Ateneo de Madrid.—Hoy viernes 5, a las seis y media de la tarde, continuará la discusión de la Memoria del Sr. D. Juan José Calomarde sobre «Huelgas económicas y huelgas políticas».

A las siete (en la cátedra pequeña), el señor D. Lucas Fernández Navarro continuará su curso breve sobre «Hidrología subterránea».

PROVINCIAS

Botadura de un vapor.—Santander, 4.—En el vecino pueblo de Asillero ha sido bautizado y botado al agua el vapor de 320 toneladas Pepe Luis...

Fiesta del Arbol.—Palencia, 4.—En Robledo se ha celebrado la Fiesta del Arbol con enorme entusiasmo.

Una conferencia.—Mañana en el Ateneo dará una conferencia D. Eugenio Madrigal, cántico de la catedral, sobre «Seguros sociales».

Ferías de ganados.—Salamanca, 4.—Hoy ha sido último día de mercado con menos transacciones, porque los vendedores de ganado vacuno querían venderlo a elevadísimos precios.

El Colegio de Huérfanos.—Las fuerzas vivas trabajan para conseguir que sea aquí instalado el Colegio de Huérfanos de Carabineros.

Más de Belmonte.—Valencia, 5.—Por persona allegada a la familia de Belmonte, llegada hoy de Sevilla, hemos conocido algunos pormenores relativos al diestro Torremoto.

El cartel de hoy.—PRINCESA.—10 (15 lunas de estrenos) (beneficio de Fernando Díaz de Mendoza), Alondra (estreno).

EL CARTEL DE HOY.—PRINCESA.—10 (15 lunas de estrenos) (beneficio de Fernando Díaz de Mendoza), Alondra (estreno).

COMEDIA.—(Compañía cómico-dramática.)—10, ¡Que viene mi marido!

GRAN TEATRO.—Noche, a las 10 (compañía lírica española) La llama (drama lírico de Usandizaga y Martínez Sierra).

AVISOS UTILES

ABANDONO DE MULETAS



Cristales de ácido úrico tal como se ven bajo microscopio. Una prueba palpable de como el URICURE elimina del sistema el ácido úrico.

ÁCIDO ÚRICO

la causa del reumatismo, gota, ciática, artritis y arenillas. Los propietarios del URICURE publican semana tras semana cartas de personas que habrán sufrido a causa de la existencia en su organismo de un exceso de ácido úrico...

URICURE

El exceso de ácido úrico no puede permanecer en el organismo de los que toman URICURE, pues el URICURE lo disuelve sin remisión. El dolor queda contenido y luego sobreviene la completa curación. Pruébese el URICURE hoy mismo!

SIERRA

compramos, con preferencia de carro, para serrar troncos. S. A. La Vascongada. Peligros, 3. Teléfono 2.931. Madrid.

ral, 1 peseta.—Tarde (Palacio del Cinematógrafo)—27 viernes aristocrático.—Butacas, 0,50 y 0,75.—Grandes estabas. Fuerza y nobleza (cuatro épocas, completa), por Jack Johnson; Charlie a la una de la madrugada (dos partes).—5,30, Pipirola y fin de fiesta Mary Luzny.—9,30, Los senderos del mal y fin de fiesta Mary Luzny.—ODEON.—10, La madre quimera. INFANTA ISABEL.—6,30, Doña Desdenes.—10,15, Un lio del otro mundo (éxito de risa). ZARZUELA.—6 (doble), El mal de amores y El carro del sol (reestreno).—10 (especial), La infanta de los bucles de oro y La canción del alvado. APOLO.—6,15 (doble), El niño judío (dos actos)—10 (especial), El niño judío (dos actos) y El guitarrico (por Emilio Sagi-Barba). REINA VICTORIA.—6,30 (doble), La mujer divorciada.—10,30 (viernes de moda) (doble), La araña azul y La Padova. CIRCO DE PARISH.—A las 9,30 de la noche.—Variada función, debut de Moreno Bros, décima presentación de la compañía equestre, gimnástica, acrobacias, saltadores, clowns, bufos, exóticos, parodistas, bajo la dirección de madame Vve. de William Parish. ESILAVA.—6,30, Pastor y Borrego.—10,30, El asno de Buridán. COMICO.—7 (sencilla), Hagan juego.—10,30 (sencilla), Los amos del mundo.—11,45 (sencilla), La perla del frontón. NOVEDADES.—(Día de moda).—6, De sol a sol.—7,15, La fiesta de San Antón.—8,15, El montgolfiero.—10,15, El nido del principal.—11,45, La loca ambiciosa. MARTIN.—6 (popular, butaca 75 céntimos), El monte de la Belleza a la mina de oro y La señora Barba Azul.—8, La fiesta de la alegría.—10,15, Los secretos de Venus.—11,30, Del Rastro a las Américas. COLISEO IMPERIAL.—(Compañía Gómez Ferrer).—5,30, Cero y van cuatro.—6,30, El drama de los venenos (especial).—9,30, Películas.—10,30, El drama de los venenos (especial). BARBIERI.—6,30, El nido del principal.—8, La cara del ministro.—10,15, El dinero y el trabajo (estreno).—11,30, La fiesta de San Antón (gran éxito).—Butaca, 0,40.—General, 0,15. ALVAREZ QUINTERO (antes Noviciado).—Cinema y variedades.—Éxito colosal de Emilia Domínguez, Las Isabelinas Mary-Clement y Conchita Domínguez.—Sección a las 5,30, 6,45 y 10,45. TRIANON-PALACE.—6 tarde y 10 noche.—Éxito inmenso de Pilar Azcoena, Lili Molina, Les Piers, Lolita Baldo, La Verna y la incomparable Raquel Mello.—El sábado, a las 8, 25 audios aristocráticos. FRONTON MADRID.—A las 4 de la tarde.—Partidos a raqueta entre señorías.—Partido a 40 tantos.—Encarna y María Consuelo contra Carraín y Mercedes.—A las 9,45 de la noche.—Partidos a raqueta entre señorías.—Partido a 30 tantos.—Joaquina y Amalia contra Isabel y Consuelo. PARQUE DE LA CIUDAD LINEAL.—De 5 de la tarde en adelante, recreos varios, bailes y conciertos en la sala de fiestas del Casino.—Restaurant bien servido, 5 pesetas cubierto.—Servicio especial de tranvías y de automóviles.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Factor, 7.

LA SEÑORA Doña María Teresa Polo y Plassard DE ARRUCHE Ha fallecido el día 4 de abril de 1918 Confortada con todos los Santos Sacramentos y la bendición apostólica. R. I. P. Su director espiritual, el R. P. José de Solorzano; su esposo, D. César Antonio de Arruchas su hijo, doña María de la Asunción; sus hermanas políticas (ausentes), tios, primos, sobrinas y demás familia, SUPLICAN a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios Nuestro Señor y asistir a la conducción del cadáver, que se verificará hoy 5 del actual, a las CINCO de la tarde, desde la casa mortuoria, Alcalá, 65, al cementerio de la Sacramental de San Justo, por lo que recibirán especial favor. No se despiden en el cementerio.—No se reparten esquelas.—Se suplica el coche.

